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СЛОВО
РЕДАКТОРА

Светлана Ширяева,
главный редактор
журнала «Мебельщик Юга»

Российский мебельный рынок стремительно меняется, полно-
стью перестраивается рынок фурнитуры и комплектующих для мебели, 
который на сегодня обратил серьезное внимание на турецких постав-
щиков, особенно в плане лакокрасочной и клеевой продукции. Также 
успешно развиваются продажи фурнитуры таких брендов, как Samet 
и Starax. Поставщики фурнитуры из Китая всегда везли по определе-
нию «эконом», сегодня Из Китая уже в очень приличном количестве 
поставляются фурнитура и комплектующие сегмента «эконом плюс»  
и «средний».

С уходом Икеа потребитель готовой мебели или мебели под за-
каз распределился между различными брендами, гипермаркетами и 
мелкими изготовителями. Оптовые поставки готовый мебели сегодня 
имеют более серьезную конкуренцию, чем когда-либо, но очень радует 
то, что спрос на мебельном рынке в этом году достаточно стабильный 
и активный. Многие изменения, как всегда, мы увидим с вами в ноя-
бре на выставке «Мебель», узнаем много нового о продукции крупных  
производителей.

Приглашаем всех к себе на стенд. Приходите в Москве с 20 по 
24 ноября в «Экспоцентр» в 7 павильон, на 1 этаж, стенд 2А65.

МЕБЕЛЬЩИК ЮГА № 08_2023                 WWW.MEBELSHIK.BIZ





http://www.slavia.org


http://www.slavia.org


http://www.valmaks.ru


http://www.valmaks.ru
http://www.aristo.expert


http://www.aristo.expert


http://www.klamet.ru


http://www.komitex.ru
http://www.uralfurnitura.ru


http://stavros.ru


http://www.bynom.ru


http://www.aldi04.ru


1212

ФУРНИТУРА ДЛЯ КОРПУСНОЙ МЕБЕЛИ

Если офис можно узнать практически сразу, то 
производство за последние 5 лет, действительно, из-
менилось до неузнаваемости, цехов стало настолько 
больше, что в них можно заблудиться. Появились 
новые участки и направления, новое оборудование 
и новые технологии финишной отделки.

«Расширение производства шло у нас посто-
янно, — говорит Виктор Иванов, руководитель 
отдела продаж «Алди». — Единственное, что 
изменилось, мы всегда прирастали постепенно и 
планомерно. Но после всплеска в 2020 году, спрос 
настолько вырос, что нам пришлось скачкоо-
бразно прирастать, что вызвало определенные 
сложности. Что-то надо было усиливать вперёд. 
Именно активное развитие пошло уже с 2021 
года. Производству пришлось догонять сбыт. И 
только спустя, наверное, полтора года нам уда-
лось выровняться. У нас идет очень быстрыми 
темпами серьезный рост производства. Но оно 
стало более планомерно, более предсказуемо и 

более целеустремленно — выставлены цели, за-
дачи и понятно, где, как и что надо усиливать».

ПРОИЗВОДСТВО ПРЕСС-ФОРМ

При запуске собственного производства пресс-форм 
компания столкнулась со множеством неизвестных, 
которые серьёзно поменяли и работу, и ставки, ко-
торые делались на это производство. Процесс осво-
ения и развития данного направления идёт до сих 
пор.

«К примеру, мы никак не могли понять, как 
китайцам удается за месяц сделать форму, пока 
не начали работать с металлом. И тут стало 
все понятно. В принципе, если отладить все про-
цессы и немножко еще в нашем случае добавить 
инвестиций, то по металлу это возможно. Фор-
ма на пластик делается дольше, сложнее. Там 
другой металл используется. Что происходит с 
деталью, которая выходит из формы? Она уже 

Производитель фурнитуры «Алди». 
Перспективное развитие –
залог успеха сегодня

На производстве «Алди» я была в конце 2018 года. Тогда компания производила ручки из пластика, только 
начинала работать с цинкалюминиевыми сплавами: были запущены 2 машины и разработаны первые 
2 модели. Также был небольшой ассортимент ручек из алюминия. На тот момент компания приобрела и еще 
не запустила в работу оборудование по производству пресс-форм. За 5 лет на этом производстве многое изме-
нилось — и не только производство, изменился сам подход, планы и отношение к тому, как и куда двигаться 
дальше.
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не требует никакой дополнительной обработки, 
она готова — обезжирить и покрасить. 

Металл в любом случае требует шлифовки, 
полировки, дополнительной механической обра-
ботки. Поэтому неважно, куда будет заходить 
литник: любые дефекты на металле от литья 
будут убираться шлифованием, полированием и 
т. д. В пластике эти операции недопустимы и не-
приемлемы», — рассказывает Виктор Иванов. 

Это производство важное, нужное и значимое, 
но его работа и без того непростая сталкивается с 
ограничениями, которые тормозят его развитие, на-
целенное на расширение ассортимента.

«Цех по производству форм, который мы из-
начально задумывали под быстрое расширение ас-
сортимента, наверное, 50% своего ресурса тра-
тит на обслуживание и ремонт форм. Потому 
что производство форм мы можем отдать на аут-
сорс, а ремонт нет. И если что-то надо сделать 
быстро, качественно, эффективно, если слома-
лось что-то в форме в виде толкателя или зна-
ка, то быстрее никто в этом не разберется, чем 
наше собственное производство. На сегодняшний 
день у нас около 300 форм. Производить же для 
себя в нужном объеме мы не успеваем, да и у нас 
амбиции выросли. Если мы пять лет назад гово-
рили, что планируем за год выпустить 12 новых 
изделий, то на сегодняшний день мы говорим, что 
мы должны выпустить минимум 30, а максимум 
50 новых изделий. И в этом году, в принципе, мы 
пока в графике движемся. Я думаю, что к ноябрю 
мы должны получить ещё около 20 новинок. И у 
нас сейчас все идет по плану. Новинки будут как 
из металла, так и из пластика. Но, к сожалению, 
пластик делается дольше, чем металл. Поэтому 
пока новинок из металла на сегодня у нас боль-
ше, но к концу года из пластика появится много.  
Ищем сейчас активно производителей форм, по-
тому что те, с кем мы работали, ушли в обо-
ронное направление. Мы вообще очень зажаты 
в плане развития», — отмечает Виктор.

Собственное производство форм также тормозят 
проблемы с поставками металла, который произво-
дится не в России. Да и количество самих станков 
необходимо увеличивать.

«Мы очень хотим купить сейчас 4 новых стан-
ка в этот цех, но мы не можем этого сделать, 
их просто нет ни по параллельному импорту, ни 
у производителей в России, — делится Виктор 
Иванов. — Мы становимся в длинную очередь. И 
ускорить этот процесс пока невозможно. Многие 
предприятия готовы купить оборудование у дру-
гих или разместить у них заказы. И таких пред-
приятий масса. То есть сейчас все, кто постав-
ляет оборудование по металлообработке, у них 
заказы расписаны на год вперед. Это касается 
всех металлообрабатывающих, режущих, шли-
фовальных станков. Поэтому мы столкнулись с 
тем, что не можем оперативно расширить свой 
парк оборудования. А в России мы нашли только 
одну компанию, которая способна делать пресс-
формы для металла, для цинк-алюминиевых спла-
вов. Для пластика — очень много, а для цинк-
алюминия нет, потому что там идёт другой 
металл, там другие сплавы и другая технология 
изготовления формы».

Да, сейчас непростое время, но упорство и огром-
ное желание компании расширить цех производства 
пресс-форм приведёт к нужному результату, и там 
заработают ещё 4 новеньких машины.

ПРОИЗВОДСТВО ИЗДЕЛИЙ ИЗ МЕТАЛЛОВ

Производство изделий из металла приросло в объ-
ёмах производства значительно — за последние три 
года в пять раз. И в ближайший год планирует-
ся ещё в два раза увеличить объёмы выпускаемой 
продукции из металла. «Мы усилили направление 

Виктор Иванов, руководитель отдела продаж «Алди»

№ 08_2023
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ручек из алюминия, расширяем ассортимент по 
производству ручек из цинк-алюминиевых спла-
вов, это литьевые ручки zamak. А с 2021 года 
мы начали изготавливать еще и изделия из ста-
ли», — говорит Виктор Иванов. 

ИЗДЕЛИЯ ИЗ АЛЮМИНИЯ

По алюминию ассортимент изделий постоянно рас-
ширяется, что видно и по разросшемуся в разы про-
изводству. Есть как серийные, так и эксклюзивные 
позиции, которые разработаны и производятся под 
конкретного клиенту. Тем самым люди защищают 
себя от копирования и получают уникальный про-
дукт. 

«На текущий момент активным спросом поль-
зуются торцевые ручки, — отмечает Виктор Ива-
нов. —Торцевые ручки — это номер один, это 
хит. Наверное, это самый большой объем произ-
водства и продаж. А цветовые решения сейчас, 
как и во всех остальных моделях, это классика. 
Это черный цвет, это белый, матовое золото и 
графит. Но черный цвет — это процентов 60, а 
все остальное — это оставшиеся 3 цвета. 

Также мы сейчас для себя рассматриваем при-
обретение новых литьевых машин, чтобы лить 
изделия из алюминия. Сейчас мы льем только 
из цинкалюминиевых сплавов, но рассматриваем 
возможность изготавливать еще и литьевые из-
делия из алюминия. Это уже совсем другие из-
делия, нежели изделия из экструзионного алюми-
ния. Изготавливая из экструзионного алюминия, 
мы получаем, допустим, широкий размерный ряд. 
А когда мы отливаем, мы получаем один, два, 
три размера, как правило. Потому что каждый 
размер — это своя отдельная форма. 

Экструзионный алюминий, он простой, без ка-
ких-либо изысков, он всегда одинаковый, ну чуть 
меняется форма, он не даёт дизайнерам какого-

то полёта мысли. Но не популярен ли он сегодня? 
Безусловно. Но сегодня он популярен, а через 5 
лет будет ли он также популярен? Я убежден, 
что есть продукты, у которых короткие жиз-
ненные циклы, а есть, которые будут жить дол-
го. Вот лично мое мнение, может оно ошибочное. 
Поживем — увидим, как говорится. 

Предпочтения зависят от моды, от стиля ме-
бели, на которую будет поставлена эта ручка. 
Алюминиевая экструзионная ручка — это уни-
версальность, что любят фабрики, производя-
щие серийную мебель. Все серийные производите-
ли мебели любят универсальность, они один вид 
ручки разных размеров в одинаковом цвете могут 
применить на разную мебель. Куда угодно. А от-
литые ручки все-таки более индивидуальны, они 

более гармонично подчеркивают дизайн мебели. 
И если алюминиевую торцевую ручку на любой 
фасад можно поставить, она по факту на лю-
бом фасаде будет смотреться, то отлитую надо 
ставить под конкретную мебель, под конкрет-
ный фасад. А тут уже каждый производитель 
мебели сам решает, какую мебель он создает, на 
какого клиента он ориентируется, и что он бу-
дет использовать».

Помимо приобретения литьевых машин, есть по 
алюминию серьёзные далекоидущие планы, кото-
рые дадут абсолютно новый вектор в финишной 
отделке изделий из алюминия. «У нас есть в пла-
нах абсолютно новое производство на новой пло-
щадке, которая находится недалеко от нас, бук-
вально в километре. Мы планируем запустить 
ее в течение двух лет. Это три гектара зем-
ли, на которых мы планируем разместить цех 
по прессованию алюминия, по литью алюминия, 
по обработке алюминия. Также будет запущено 
гальваническое производство. Сейчас определя-
емся с технологическим способом гальванизации 
изделий», — делится планами по развитию алюми-
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ниевого направления на ближайшие несколько лет 
Виктор Иванов. 

Гальваника, безусловно, сложное производство, 
решится на запуск которого далеко не каждый. Это 
и инвестиции, и серьёзная подготовка, и знание 
технологий.

«Мы вопрос гальваники обсуждаем уже лет 
7, — говорит Виктор Иванов. — И только сей-
час мы нашли технологию, которую я не буду 
озвучивать. Это та же самая гальваника, но там 
нет цианидов. Себестоимость продукции там 
минимальная. Не надо химзащиты, руки мыть в 
этой химии можно. Ничего не произойдет. Она 
безвредна. Да, но для этого мы обращались во 
множество институтов и компаний, причем не 
только российских, мы собрали огромный объём 
информации. Мне кажется, компанию «Алди» 
уже все гальванисты знают. Мы провели огром-
ную работу, и мы будем это делать». 

ИЗДЕЛИЯ ИЗ ЦИНКАЛЮМИНИЕВЫХ 
СПЛАВОВ

Технология производства изделий из цинкалюминия 
в «Алди» уже отлажена, они прилично приросли в 
2 раза в количестве литьевых машин, а вот дизайну 
и финишной отделке изделий прирастать можно бес-
конечно. Да и работа над себестоимостью продукта 
идет непрерывно. А на выставке «Мебель-2023» в 
ноябре мы увидим заметный пул новинок.

ИЗДЕЛИЯ ИЗ СТАЛИ

Если говорить о производстве изделий из стали, то 
в компании считают, что это более сложный про-
цесс обработки и более сложный процесс декора-
тивного покрытия. 

«Если алюминий мы получаем из нужного нам 
сплава под конкретную задачу, с нужной подго-
товкой поверхности, то сталь у нас в стране про-
дается для всех одинаковая. Она всегда в масле, 
всегда присутствует где-то какая-то коррозия 
или еще что-то, что перед покраской просто не-
допустимо. Сталь мы получаем в листах, делаем 
заготовки, потом идут достаточно сложные и 
трудоемкие процессы по обезжириванию, а после 
обезжиривания мы покрываем ее порошковой кра-
ской, потому что при всех других покрытиях мы 
не можем добиться хорошей адгезии именно на 
стали, а мы следим за своим качеством, поэто-
му, к сожалению, имеем ограниченный пул цветов 
на стали», — отмечает Виктор Иванов. 

У всех несколько цветов порошковой окраски 
металла, топовый из которых чёрный. И это сло-
жившаяся норма.

«А мы не как все, мы не хотим быть как все. 
Мы хотим быть лучше, чем все, — говорит Вик-
тор о финишной отделке изделий из стали. — Мы 
хотим давать клиентам, нашим партнерам бо-
лее высокое качество. Если говорить откровен-
но, когда мы начали это делать, мы ориентиро-
ваны были под производство опоры. Сейчас мы 
уже делаем и опоры, и ручки, преимущественно 
торцевые, и вешалки, и декоративные элементы, 
такие как менсолодержатели. 

Какие перспективы у этого направления, ска-
зать на сегодняшний день сложно. Лично моё мне-
ние, что ещё лет 5 точно будет всё работать. 
Потом тоже можно будет продавать эти изде-
лия, но рынок потребует новые какие-то цвето-
вые решения. Поэтому у нас есть максимум 5 лет, 
чтобы научиться красить сталь в любой цвет. 
Все смотрят на эти техпроцессы сложно. И ни-
кто не хочет посмотреть на эти техпроцессы 
просто. Вот смотрите, в Европе производства 
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все организованы по определенным шаблонам. Все 
техпроцессы выстроены согласно учебникам и на-
уке, как должно быть. Потому что в Европе есть 
технологии, которые в Россию не приходят. Мы 
в России самоучки. И нам приходится это всё по-
знавать из каких-то учебников, журналов, видео, 
ещё чего-то. Нас никто никогда не учил, как произ-
водить петли или как производить направляющие. 
Ту же плиту как производят? Если у тебя есть 
достаточно инвестиций, ты приезжаешь в компа-
нию, платишь деньги, берёшь готовое инженерное 
решение, ставишь здание, вытяжки, пресса, обору-
дование. Под ключ. Наш продукт другой. Тут нет 

готовых технических решений. И мы к ним идем 
самостоятельно. А раз мы идем самостоятельно, 
мы иногда находим те решения, которых нет ни 
в одном учебнике, потому что у нас нет границ. 
Мы ничем не ограничены. Зачем я должен делать 
такое же, как у вас, если я могу сделать лучше, 
качественней, но мне же никто не мешает сделать 
это. Мы на сегодняшний день своих поставщиков 
порошковой краски заставили, и они сделали нам 
матовый порошок, полуматовый порошок, и в ско-
ром времени появиться изделия с эффектом софт-
тач. Мне еще год назад говорили, что это невоз-
можно. И вот мы делаем эту продукцию. Поэтому 
проще надо смотреть. Если этого никто не делал, 
абсолютно не означает, что это невозможно. Мы 
не хотим много, мы хотим делать хорошо, каче-
ственно для людей. И это возможно. Просто до 
нас этого никто не делал». 

Пока на сегодня из всех металлов сталь остает-
ся самым сложным и самым капризным проектом 
компании. 

ПРОИЗВОДСТВО ИЗДЕЛИЙ ИЗ ПЛАСТИКА

Цех по литью ручек пополнили несколько новых 
литьевых машин. На сегодня это, пожалуй, самый 

изученный материал для производства лицевой 
фурнитуры.

«С пластиком сегодня все, наверное, сложнее. 
Если с металлом все понятно: это новый про-
дукт, для нас новый продукт, по которому мы 
еще пионеры, скажем так, только учимся, пони-
маем, развиваем и понятно, куда можно двигать-
ся. По пластику же сейчас такой период, когда 
очень много сделано, большинство технологий 
отработано. Сейчас развивать пластик мы пла-
нируем и будем, но для нас это становится уже 
чуть сложнее, потому что если раньше мы при 
выборе нового какого-то изделия не задумывались 
и делали то, что нам нравится. То сейчас нам 
надо смотреть на разные аспекты», — отмечает 
Виктор. 

Он считает, что эконом-сегмент мебели очень 
сильно изменился и изменилась лицевая фурни-
тура из пластика. Производители стали требовать 
более интересный дизайн, более качественное и 
эффектное покрытие и вместе с этим готовы пла-
тить за такую ручку заметно дороже: «Пластик 
никуда не делся, эконом-сегмент как был, так 
и есть. Сам рынок мебельный изменился, и те 
клиенты и партнеры, которые раньше использо-
вали только пластик, они сейчас стали исполь-
зовать и металл. Те, кто раньше говорил, что 
ручка не может стоить дороже 20 рублей, и ис-
пользовал только пластиковые изделия, теперь 
готовы использовать и более дорогие продукты. 
Просто подход фабрик к созданию эконом-моде-
лей изменился. Мне кажется, что эконом стал 
другой. Просто само понимание эконома за счет 
роста цен на материалы изменилось. Того эконо-
ма, к которому мы привыкли, за 5–10 тысяч ру-
блей, уже нет. А покупатель остался прежний. 
И запросы его остались прежние. Но если рань-
ше человек со средней зарплатой 25–30 тысяч 
рублей элементарно мог пойти и купить пись-
менный стол за 5 тысяч рублей. Или 2–3 меся-
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ца поэкономив, мог купить какую-то стенку за 
15–20 тысяч рублей, то сейчас таких цен нет. 
И, соответственно, потребителю приходит-
ся либо дольше откладывать, копить, ведь его 
зарплата в принципе особо не изменилась, и для 
него эти суммы становятся значительными. По-
этому они стали более требовательные к каче-
ству и дизайну. Вот поэтому мы рынок пласти-
ковой фурнитуры развивать будем обязательно. 
Мы будем расти, в первую очередь, за счет но-
вых моделей. Это основная наша точка роста 
по пластику». 

Надо отметить, что пластик очень долго считался 
простым и дешёвым материалом в то время, когда 
в Европе пластиковые ручки делали красиво и до-
рого. При таком подходе сложно развивать новые 
покрытия и новые дизайны.

«Нашим клиентам мы очень долго привива-
ли то, что пластик — отличный материал. И 
только сейчас, я могу сказать, у нас получи-
лось то, что они стали на пластик смотреть 
без страха. Раньше, в 2013–2014 годах, люди с 
большой опаской относились к пластику: это 
пластик, он сломается, еще что-то. Нет, сейчас 
они говорят, что пластик — это хорошо, пла-
стик — это не хуже, чем металл, это надеж-
но. Второй момент, который мне нравится, они 
требуют от пластика уже современный, модный 
дизайн, чего не было раньше. Раньше брали самое 
дешевое, самое простое, сейчас они говорят: мы 
готовы заплатить за пластиковую ручку чуть 
дороже, но, чтобы она выглядела модной и со-
временной. И они готовы к нормальной стоимо-
сти изделия. То есть, если раньше ты привозил 
ручку за 7–8 рублей и тебе говорили, что нужно 
ещё дешевле. Сейчас пластиковая ручка за 30 ру-
блей — это нормально. Это нормально. То есть, 
мы начинаем уже подходить к тому уровню, как 
в Европе, когда мы удивлялись, что европейская 
пластиковая ручка стоит 1 евро. И это была 
нормальная ситуация. Сейчас у нас ручка стоит 
50-60 евроцентов. И наши производители мебели 
говорят, что хорошо, если она так стоит», — 
рассказывает Виктор.

Планируется также осваивать новые технологии. 
«У нас есть экструдеры, и они могут намного 
больше и лучше, чем мы делаем сейчас — гово-
рит Виктор, — поэтому в планах — производить 
пользующиеся спросом ручки большого размера, 
на 1200–1400 мм. Вот их будем делать на экс-
трудерах. Это ниша, в которой мы можем дви-
гаться, и мы будем в ней двигаться, расти». 

Ведётся работа по расширению ассортимента 
опор, чтобы дать клиенту максимум продуктов, ко-
торые он может приобретать в компании.

КОНКУРЕНТНАЯ СРЕДА

В принципе, конкуренция на рынке фурнитуры из 
пластмасс огромная, игроки серьёзные, и все ищут 
ту нишу, в которой они найдут своё место

«Надо отдать должное нашим конкурентам, 
рынок периодически перераспределяется, — от-
мечает Виктор Иванов. — Я могу сказать, что 
такие компании, как «Риальто», как «Кламет», 
они интересные. Они заняли определенную нишу, 
они у нас часть рынка отобрали, это факт. Они 
успешно работают, развиваются тоже успешно. 
Ну а куда без этого? Если они в отдельных момен-
тах лучше, чем мы, ну это здоровая конкуренция, 
я так считаю. Если они могут сделать что-то 
лучше, чем мы, значит их технологии более совре-
менные, они более производительные, они более 
рентабельны, значит мы где-то недорабатываем. 
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И работу в этих направлениях мы соответствен-
но тоже будем проводить, в том числе за счет 
нового дизайна. Есть понимание, куда мы будем 
двигаться. Но тут придется тоже немножко ос-
воить новые какие-то моменты с точки зрения 
декоративной отделки. Ну и сервис, который мы 
уже даем и будем давать людям». 

Если говорить о наполненности рынка мебельной 
фурнитурой, особенно после ухода европейцев, то 
рынок перераспределился, какие-то игроки умень-
шили поставки, какие-то нарастили, а что стало с 
ассортиментом, пока до конца непонятно.

«Я считаю, что поставки из Китая не умень-
шились, но ассортимент сократился, произошла 
своего рода диверсификация. Помимо Китая сей-
час активно присутствует на рынке Турция. 
Мы видим, что поставки из Европы лицевой 
фурнитуры сократились. Но на их место приш-
ли российские производители, пришла Турция. 
Европейские поставки сократились, но не ушли 
полностью. Мы видим эти поставки. Уйти они 
могут только при одном условии, если моделей и 
дизайнов лицевой фурнитуры у российских про-
изводителей будет ровно столько, на сколько бу-
дет потребность у рынка. Вот тогда переста-
нут возить из Европы, тогда перестанут возить, 
наверное, из Турции. Когда ассортиментная ма-
трица российских производителей будет такая, 
что можно будет выбрать всё. А пока у россий-
ских производителей, и у нас в том числе, как в 
магазине, висит три рубашки — белая, черная 
и красная, а человеку нужна оранжевая, будут 
везти оранжевую. Вот когда ты открываешь ка-
талог, там 1000 страниц, начинаешь листать и 
выбираешь ручку ту, которая тебе нравится, и 
ты понимаешь, что это весь каталог производ-
ства России, вот тогда и перестанут возить. 
Будет просто не нужно», — говорит о ситуации с 
ассортиментом на рынке Виктор Иванов. 

О ПЕРСПЕКТИВАХ

Наверно, перспективы зависят во многом от того, 
что хочет покупать потребитель, и насколько вели-
ко развивать желание производителя расти в этом 
направлении.

«Вообще, перспективы роста российских про-
изводителей достаточно серьезные. С точки 
зрения потребности рынка перспективы ничем 
не ограничены. Делай, что хочешь! Сейчас очень 
благоприятное время. Но наш рынок настолько 
маленький, что многие не хотят вкладывать 
большие деньги для того, чтобы производить 
мелкие изделия с низкой маржинальностью. Ведь 
у нас по факту низкомаржинальный продукт. 
Многие не умеют продавать наш продукт, пото-
му что он крайне специфический. Поэтому есть 
производства, которые открылись, не смогли по-
торговать, закрылись. Есть производства, кото-

рые вот сейчас, пока мы с вами разговариваем, 
запускаются и начинают производить лицевую 
фурнитуру. Мы никогда не знаем, придут новые 
предприятия с алюминием или с пластиком или 
ещё с чем-то работать на мебельный рынок, ка-
кой у них потенциал внутренний человеческий, 
насколько они сильны с точки зрения техниче-
ской грамотности и умения продавать», — счи-
тает Виктор. 

Говоря о перспективах дизайнерских решений, 
Виктор отмечает, что литиевые ручки — это самые 
перспективные направления в долгую: «Ручки, ко-
торые мы льем, не важно, из пластика, или из 
цинкалюминия, или из алюминия, они были, есть 
и будут. Может быть, будет меняться чуть ди-
зайн, может быть, будет меняться цвет. Есть 
классика, есть уже неоклассика. Они были, есть 
и будут, эти ручки. А алюминий — это лофт, 
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модерн. Сегодня он пришел, сколько-то поживет, 
а потом появится что-то другое. Допустим, 
скандинавский стиль и классика, они никуда не 
уйдут. А торцевые и стальные ручки — это дань 
моде. Это на сегодняшний день модно, хорошо, 
классно. Ещё ближайшие 5 лет они точно будут 
пользоваться спросом. А что дальше? Я уверен, 
что будущее за литьевыми ручками, это тот 
продукт, который будет актуален всегда. Лить 
можно любую ручку под тот дизайн, который 
будет актуален на тот или иной момент». 

БЛИЖАЙШИЕ ПЛАНЫ ПО РАЗВИТИЮ

Компания достаточно давно начала осваивать всё 
новые технологии финишной отделки изделий, ос-
ваивает по сей день, и это в планах на ближайшую 
перспективу. Это в «Алди» процесс практически 
непрерывный.

«Любая новая технология — это с полного 
нуля. Мы не знаем, как это делается, это огром-
ная работа, которую проделывает вся команда. 
Мы ездим на различные выставки, на предпри-
ятия, и берём со всех отраслей лучшие техно-
логи, решения и пытаемся применить их у себя. 
По-другому не получается. Во всем мире, в прин-
ципе, не так много производителей лицевой фур-
нитуры. А в России крупных игроков четверо. И 
только двое из них работают и с металлом, и с 
пластиком», — говорит Виктор Иванов. 

Но трудностей здесь не боятся, и каждая освоен-
ная технология идёт в наработки и в копилку ком-
пании.

Взято 3 гектара земли под серьёзный проект по 
прессованию и литью алюминия, а также по гальва-
нической обработке изделий, который планируется 
запустить в течение двух-трёх лет.

Будет расширен ассортимент пластиковой фур-
нитуры за счёт экструзионных изделий.

Уже в текущем году начнёт и продолжит в сле-
дующем прирастать ассортимент мебельных опор.

Начато строительство площадей под сборочный 
и упаковочный участки и склад готовой продукции, 
которые освободят площади для расширения цеха 
финишной обработки.

Желание расти в плане технологий производства 
и отделки способствует тому, что на предприятие 
подтягиваются крутые технологи и грамотные спе-
циалисты из смежных областей.

Не могу не сказать о том, что в «Алди» постепен-
но вводят технологию бережливого производства 
при поддержке Федерального центра компетенций. 
На одном из участков по производству изделий из 
алюминия достигнут рост производительности на 
20%. Планируется вводить бережливое производ-
ство постепенно на всех участках.

На сегодня компания «Алди» настолько разрос-
лась, что теперь не только собственными силами, 
но и с помощью специалистов структурирует систе-
му работы бизнеса и планы по дальнейшему пер-
спективному развитию.

Смоленская обл., с. Печерск 
ул. Смоленская, д. 9 

Тел.: +7 (4812) 42-24-29 
aldi04.ru
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Лесоперерабатывающая компа-
ния «Свеза» за девять месяцев 
текущего года отправила в Ки-
тайскую народную республику 
(КНР) 14 контейнерных поез-
дов. Время доставки до клиен-
тов составило около 30 дней.

В 2023 году восточное направ-
ление у «Российских железных 
дорог» («РЖД») пользуется по-
вышенным спросом. При согла-
совании перевозок приоритет 
отдается грузовладельцам-произ-
водителям товаров. Именно по-
этому при рассмотрении заявок 
крупнейший изготовитель бере-
зовой фанеры в мире — группа 
«Свеза» — имеет приоритетное 
право на перевозку товаров же-
лезнодорожным транспортом.

Производственные площадки 
«Свезы» располагаются в непо-
средственной близости к желез-
ной дороге, а комбинат в Ман-
турово (Костромская область) 
собирает составы на своей тер-
ритории. В 2017 году здесь была 
построена контейнерная площад-

ка, благодаря чему филиал груп-
пы имеет максимально эффек-
тивную организацию отгрузок.

«Для нас важно производить 
отгрузки своевременно и гаран-
тированно в срок, собственно по-
этому мы и стали самостоятельно 
формировать поезда в Китай. При 
этом «Свеза» активно использует 
железнодорожный транспорт не 
только для экспорта в Азию, но и 
к портовым станциям с дальней-
шей отправкой фанеры по морю. 
Все это позволяет нашей компа-
нии успешно конкурировать на 
мировом рынке и продолжать 
развиваться в соответствии с рос-

сийскими тенденциями в области 
грузоперевозок», — подчеркнула 
Юлия Лебедева, руководитель 
службы по логистике комбината 
«Свеза» в Мантурово.

Отметим, что по информации 
РЖД, объем грузоперевозок на 
китайское направление за по-
следние девять месяцев вырос в 
1,5 раза и превысил 128 милли-
онов тонн. Данную тенденцию 
отмечает и компания «Свеза». С 
начала 2023 года производитель 
направил в Поднебесную 14 кон-
тейнерных поездов, что составля-
ет более 22,5 тыс. тонн готовой 
продукции.

«СВЕЗА» С НАЧАЛА 2023 ГОДА НАПРАВИЛА 
В АЗИЮ 14 ПОЕЗДОВ ФАНЕРЫ

Инвестиции в лесопереработку 
в Сибири до 2030 года составят 
почти 390 млрд рублей. 
В регионах округа планируется 
реализовать часть приоритетных 
инвестиционных проектов в 
лесной сфере

Почти 390 млрд рублей будет 
вложено в развитие лесоперера-
ботки и лесохимии в Сибирском 
федеральном округе (СФО) до 
2030 года, в отрасли планируется 
создать 6,8 тыс. новых рабочих 
мест. Об этом говорится в плане 

реализации стратегии социально-
экономического развития СФО 
до 2035 года, утвержденном пра-
вительством РФ.

В регионах Сибири планиру-
ется реализовать часть приори-
тетных инвестиционных проек-
тов в лесной сфере, в частности, 
это создание биотехнологическо-
го комплекса по глубокой пере-
работке древесины, целлюлоз-
ного комбината, предприятия по 
комплексной переработке древе-
сины и возобновление работы по 
деревообрабатывающему произ-

водству полного цикла в Крас-
ноярском крае, модернизация 
производства группы «Илим» в 
Иркутской области.

Планируется, что производ-
ство пиломатериалов в СФО вы-
растет с 10,6 млн куб. м в 2022 
году до 15,5 млн куб. м в 2030 
году, ДСП — с 726 тыс. куб. м 
до 1,1 млн куб. м, бумаги и кар-
тона — с 433 тыс. тонн до 1 млн 
тонн, целлюлозы — с 1,8 млн 
тонн до 2,7 млн тонн. Объем ле-
созаготовки увеличится с 61 млн 
куб. м до 70 млн куб. м.

ИНВЕСТИЦИИ В ЛЕСОПЕРЕРАБОТКУ В СИБИРИ
ДО 2030 ГОДА СОСТАВЯТ ПОЧТИ 390 МЛРД РУБЛЕЙ
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Подведены промежуточные ито-
ги реализации национального 
проекта «Производительность 
труда» в «Нафта-Хим».

Предприятие специализирует-
ся на производстве наполнителей 
для матрасов, таких как латекси-
рованные кокосовые маты, нетка-
ное полотно Холлкон, Би-кокос 
и латекс, говорится на сайте пра-
вительства Московской области.

Рабочая группа предприятия 
совместно с экспертами Регио-
нального центра компетенций 
Московской области с помощью 
инструментов бережливого про-
изводства провели диагностику 
пилотного потока «Производство 

латексированных кокосовых ма-
тов». В планах — сократить вре-
мя процесса на 10%, улучшить 
оборачиваемость запасов в пото-
ке на 11%, а также повысить вы-
работку персонала на 11%. Для 

достижения целей разработан и 
согласован план. Началась рабо-
та по созданию участка-образца, 
на котором реализованы стандар-
тизированная работа и производ-
ственный анализ. 

В КЛИНУ КОМПАНИЯ «НАФТА-ХИМ» 
ВНЕДРЯЕТ БЕРЕЖЛИВОЕ ПРОИЗВОДСТВО

В России еще больше вырос 
дефицит работников на предпри-
ятиях, следует из октябрьско-
го обзора Банка России (ЦБ) 
«Мониторинг предприятий». От-
мечается, что сегодня самая низ-
кая обеспеченность кадрами с 
начала наблюдений в 2020 году. 
ЦБ начал публиковать оператив-
ные срезы об этом в период пан-
демии в связи с потребностью в 
быстрых данных.

«По оценкам предприятий, в 
III квартале 2023 года проблема 
нехватки персонала усилилась по 
сравнению с предыдущим квар-
талом как в целом по экономике, 
так и во всех основных отраслях. 
Обеспеченность работниками в III 
квартале 2023 года обновила ло-
кальный минимум с I квартала 2020 
года», — говорится в документе.

Больше всего не хватает работ-
ников на производстве и в сельском 
хозяйстве. Лидером «кадрового го-
лодания» стали обрабатывающие 
производства, меньше всего им за-
тронуты торговля и услуги.

При этом сами работодатели 
сохраняют завышенный оптимизм 
в части найма и планируют уве-
личить численность работников в 
IV квартале 2023 года. «Ожида-
ния предприятий стали более по-
зитивными, особенно у компаний 
строительства, сельского хозяй-
ства, а также транспортировки и 
хранения», — подчеркнули ана-
литики ЦБ.

В ЦБ ЗАФИКСИРОВАЛИ ДЕФИЦИТ 
РАБОЧИХ РУК ВО ВСЕХ ОТРАСЛЯХ
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Агентство OTVETDESIGN за-
вершило проект по ребрендингу 
компании MDeHouse. Специали-
сты агентства разработали новое 
позиционирование, нейминг и 
фирменный стиль.

Российская марка MdeHouse 
создает мебель, где широкий ас-
сортимент и авторский дизайн 
сочетаются с доступностью, удоб-
ством, качеством и даже возмож-
ностью создавать предметы мебели 
по собственным эскизам клиентов.

Несмотря на то, что рынок 
мебели для дома довольно насы-
щен, бренду удалось найти свою 
уникальную нишу — в балансе 
между модой и комфортом, ценой 
и качеством. Поэтому в основу 
обновленного позиционирования 
легла идея гармоничного созида-
ния — как отражение и запросов 
аудитории, и характера бренда. 
MDeHouse в соответствии с ар-
хетипом волшебника продвигает 

культуру доступного и достойно-
го дизайна, делая жизнь каждого 
клиента уютнее и ярче, помогая 
выстроить собственную гармонию 
пространства и жизни.

Вербальным выражением зало-
женной в позиционировании идеи 
стало новое название бренда. Спе-
циалисты агентства исходили из 
того, что бренд не просто создает 
уникальные решения и сбалан-
сированный мир вокруг нас. Он 
позволяет клиентам самим стать 

частью этого креативного про-
цесса по преображению домаш-
него интерьера. Так и появилось 
название-неологизм Creatica. В 
нем объединились ключевые для 
марки смыслы: созидание уюта, 
ощущение дома, сопричастность, 
эстетика и возможность выбора.

При создании логотипа и ай-
дентики дизайнеры отталкивались 
от ключевых смыслов позицио-
нирования — созидательная гар-
мония прослеживается в каждом 
решении. Основу графического 
знака составляют символизиру-
ющий жизнь круг и олицетворя-
ющий пространство квадрат: две 
фигуры вписаны одна в другую, 
образуя литеру C, отсылающую 
к нейму Creatica. Дополняет этот 
знак сбалансированный шрифт с 
геометрически правильными бук-
вами.

Для верстки макетов использу-
ется сетка из квадратных модулей, 
принцип которой ассоциируется с 
гармонией золотого сечения. Это 
дополнительно подчеркивает идею 
сбалансированности всех реше-
ний.

В цветовой гамме преобладают 
природные оттенки как отражение 
ценностей бренда: мебель Creatica 
создается из массива натурально-
го дерева с использованием только 
экологичных и гипоаллергенных 

материалов. Теплый песочный и 
холодный бетонный цвет созда-
ют мягкий температурный баланс. 
Особую роль в айдентике играет 
графичный черный цвет. Стро-
гий и выверенный, он помогает 
расставить в макете акценты, до-
полняя цветные плашки, а также 
символизирует надежность каче-
ства и незыблемость принципов, 
заложенных в ДНК бренда.

OTVETDESIGN ПРОВЕЛ РЕБРЕНДИНГ 
МЕБЕЛЬНОЙ КОМПАНИИ MDEHOUSE

МЕБЕЛЬЩИК ЮГА № 08_2023                 WWW.MEBELSHIK.BIZ



23

НОВОСТИ

interzum, наряду с масштабны-
ми выставками, принял решение 
провести в 2024 году небольшую, 
практически домашнюю, выставку 
для итальянского рынка. Это даже, 
скорее, выставка-конференция с 
выступлением спикеров, представ-
лением компаний.

«Более 290 итальянских компа-
ний приняли участие в междуна-
родном успехе выставки interzum 
2023 с участием 1600 экспонентов. 
Это доказывает большой интерес 
итальянской промышленности к ме-
роприятию, которое освещает новые 
тенденции завтрашнего дня и всегда 
представляет захватывающие инно-
вации для сектора поставок и мебе-
ли», — говорится в обращении ор-
ганизатора.

Вместе с другими выставками в 
портфолио Koelnmesse, такими как 
imm cologne и ORGATEC, новая 
выставка interzum forum italy будет 
посвящена итальянскому и соседним 
европейским рынкам и пройдет 6 и 

7 июня 2024 года в Бергамо. Орга-
низаторы отмечают, что Бергамо вы-
бран, «благодаря расположению в 
самом сердце самого важного райо-
на мебели и дизайна, куда легко до-
браться со всей Италии и из-за гра-
ницы благодаря густой транспортной 
сети и близости к международному 
аэропорту Орио-аль-Серио».

Форум interzum в Италии за-
планирован как двухдневное кон-
центрированное мероприятие с ми-
нимальными организационными и 
финансовыми усилиями для экспо-
нентов и посетителей. Помимо пре-
зентации новинок на выставочной 
площадке, в программе конгресса 
будут обсуждаться актуальные темы 
отрасли. «Мы настроены очень по-
зитивно, поскольку с момента за-
пуска форума interzum в Италии 
мы наблюдаем большой интерес со 
стороны компаний к этому ново-
му формату. На сегодняшний день 
мы планируем занять оба зала вы-
ставочного центра: чистая площадь 
6000 квадратных метров, около 300 
экспонентов. Ожидается около 6000 
посетителей со всей Европы», — го-
ворит Томас Розолия, генеральный 
директор Koelnmesse Italia.

Еще одним ключевым преимуще-
ством interzum forum Italy является 
разнообразная программа конферен-
ции, рассчитанная на широкий круг 

участников мебельной и дизайнерской 
индустрии. Эта программа призвана 
привлечь ключевых игроков отрасли, 
в том числе производителей отделоч-
ных материалов и технологий, дизайн-
студий и дизайнеров интерьеров.

В дополнение к переговорам на 
площадке будет организована сце-
на, где состоятся по расписанию ко-
роткие выступления, посвященные 
тенденциям и продуктам. Они да-
дут возможность гостям углубиться 
в различные темы, а компаниям — 
продемонстрировать свой новый про-
дукт. Тенденции, новые технические 
и технологические решения, новые 
материалы, цифровизация производ-
ства и услуг — вот лишь некоторые 
из тем, которые будут обсуждаться.

«Мы работаем над тем, чтобы 
предоставить профессионалам отрас-
ли первоклассный конгресс, который 
будет информативным и образова-
тельным. В этом контексте мы рады 
объявить о нашем сотрудничестве с 
исследовательскими организациями, 
институтами исследования рынка, 
фирмами стратегического консалтинга 
и университетами. Эти партнерства не 
только обогатят конгресс, но и при-
дадут ему сильное научное содержа-
ние», — рассказывает Томас Розолия.

Interzum Forum Italy состоится 6. 
и 7 июня 2024 года в выставочном 
центре Fiera di Bergamo.

По данным регионального Мини-
стерства промышленности и торгов-
ли, число потенциальных резидентов 
первого мебельного индустриального 
парка в Дагестане может возрасти с 
5 до 13 компаний.

Первый мебельный промпарк бу-
дет размещен на площадке индустри-
ального парка «КИП Пром Каспий» 
в Каспийске.

«Предварительно для создания 
новых производств отведено 10 га 

территории. Уже сейчас компании 
заявили свои проекты и планируется 
создание более 350 новых рабочих 
мест», — сообщили в Минпромторге 
Дагестана.

При этом суммы затрат на ин-
вестпроекты потенциальных рези-
дентов создаваемого мебельного 
индустриального парка пока не оз-
вучиваются.

Представитель Министерства 
уточнил, что земли под проекты рези-

дентов будут выделять без процедуры 
торгов сроком не менее, чем на 5 лет.

«Сегодня в республике в сегмен-
те производства мебели официально 
занято порядка 250 предприятий, и 
статус резидента профильного пром-
парка позволит им получать все 
предусмотренные меры господдерж-
ки», — сообщили в Министерстве.

ПО итогам семи месяцев в сегмен-
те мебельной промышленности в Да-
гестане темпы роста составили 6,1%.

INTERZUM FORUM ITALY.  НОВАЯ ВЫСТАВКА, 
НОВЫЕ ПАРТНЁРСТВА И СОТРУДНИЧЕСТВО

ДАГЕСТАН УДВОИТ ЧИСЛО РЕЗИДЕНТОВ ПЕРВОГО 
МЕБЕЛЬНОГО ПРОМЫШЛЕННОГО ПАРКА
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МАРКЕТИНГ, ПРОДВИЖЕНИЕ

На конференции Conf-Fu–2023 мы встретили людей, которые призывали мебельщиков быть активнее на 
маркетплейсах и предлагали помощь в организации продаж. В общем, картина не нова, но нужно учесть, 
что товарищи из компании Seamtech не состоят в штате ни одной из торговых площадок. Зато они успешно 
продают на маркетплейсах чужие товары из других отраслей народного хозяйства, а теперь готовятся во-
рваться в мебельную отрасль.

Мне, как человеку, далекому от продаж на мар-
кетплейсах, казалось, что тамошний мебельный 
сектор уже давно превратился в «красный океан», 
где продавцы рубятся за каждую копейку, а при-
быль превратилась во что-то эфемерное. При этом 
продать что-то крупнее журнального столика не-
возможно чисто технически. Поэтому нельзя было 
просто так взять и не спросить у руководителя 
отдела e-commerce компании Seamtech Алексея 
Мерзлова, какую выгоду эксперты предлагают 
клиентам, какие функции берут на себя и за счет 
чего отрабатывают дополнительную наценку. 

Почему вы решили помогать компаниям 
работать с маркетплейсами?

Ранее я работал в отделе электронной коммер-
ции компании–дилера европейского производи-
теля ЛКМ, в 2019–2020 годах мы входили в пя-
терку лучших игроков по лакам и краскам. Но 
потом нам прекратили поставки, компания оста-
лась без товара, а мы начали думать, что делать 
дальше. И решили, что можем просто спроециро-
вать наш опыт на другие компании, причем, на-
шим первым клиентом был прямой конкурент. 
Постепенно эта дело раскрутилось, и уже третий 
год идет. 

Мы вообще работаем немного нестандартно: 
сначала ищем нишу, в которой конкуренция мини-
мальная, а спрос превышает предложение. Второй 
показатель, который мы отслеживаем — емкость 
рынка на каждого продавца. Если, предположим, 
три продавца продают на 100+ миллионов, это оз-
начает, что рынок свободный, можно заходить. С 
мебелью так и получилось, мы увидели, что ме-
бельный рынок на Ozon и на Wildberries занимают 
несколько компаний, немного подумали и быстро 
собрались на выставку Conf-Fu с баннером.

Откуда мы берем данные? Это не закрытая 
информация, маркетплейсы сами выгружают ин-
формацию в любой аналитический сервис. Мож-
но пользоваться самими Wildberries и Ozon, но 
там этот функционал очень урезан. Если хочется 
чего–то посерьезнее, то с десяток компаний за 
деньги предоставят свои разработки для удобного 
складирования информации. Но сама информация 
абсолютно открытая. Конечно, сервисы вам не по-
кажут с хлопушками и салютами, мол, смотрите, 
вот, перспективное направление! Нет, конечно, это 
рутинная ежедневная работа по поиску и анализу, 
из которой складываются выводы специалиста. И, 
думаю, через полгода ситуация на этом поле будет 
выглядеть иначе.

Сейчас мы работаем в девяти категориях, на-
чиная с товаров для хранения и заканчивая стро-

Внешний отдел продаж
на маркетплейсах

Алексей Мерзлов
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ительными, и, по большому счету, не видим раз-
ницы, как их выкладывать на цифровую полку, 
система одна и та же. Да, нужно время, чтобы 
вникнуть в продукт и в нюансы категории, мы же 
понимаем, что, например, мебель — это габарит-
ная история, но принцип работы один и тот же. 
На данный момент мы набираем аудиторию и не 
скрываем, что именно в мебельной индустрии у нас 
пока опыта нет. Но также его не было в остальных 
9 категориях, когда мы начинали. 

Вы только подготавливаете товар к раз-
мещению или ведете проекты полностью? 

Фактически, нам делегируют всю работу по 
маркетплейсам, мы занимаемся ею как внешний 
отдел. На стороне партнеров мы оставляем кон-
троль за постоянным наличием товара, чтобы хотя 
бы одна–две штуки, но были. И еще оставляем за 
ними логистику, партнеры могут отправлять товар 
на склад маркетплейса, или доставлять его прямо 
до клиента через сторонние транспортные компа-
нии. 

Мы можем взять на себя абсолютно все, напри-
мер, мы просчитываем всю экономику и показы-
ваем: если продадим за столько-то, вы получите 
на расчетный счет столько-то, ваша маржа будет 
такой-то. Unit–экономика — всему голова. 

Мы постоянно анализируем категории: что из-
меняется, кто лидер, что нового можно внедрить и 
так далее. По факту, мы предоставляем для этих 
площадок кладезь информации, которую в офлай-
не просто не найти. 

Ведем расчет потребностей, что тоже немало-
важно, потому что даже в больших компаниях 
существуют постоянные проблемы, то «ой, пере-
тарили», то «ой, не хватило». За 6 лет мы создали 
для себя систему, которая рассчитывает желаемый 
запас на какое–то время и можем туда вносить по-
правки на сезонность, на дефицит товара и так да-
лее. То есть, это про оборачиваемость.

Далее — управление ценами. Мы даже публи-
ковали научные статьи на тему динамического це-
нообразования, насколько это актуально именно в 
онлайн-поле. Понятно, что мы не первооткрывате-
ли, это не наша система, но мы ее настроили под 
себя. Алгоритм простой: чем выше спрос, тем выше 
цена, а чем ниже спрос, тем ниже цена, — он дей-
ствует в автоматическом режиме. Может казаться 
странным, но, если мы уходим в минус по одной 
или двум позициям, в этом нет ничего страшного. 
У маркетплейсов свои алгоритмы, мы добавляем к 
ним свои, чтобы нагнать штучные продажи через 
изменение цены, которую мы можем править хоть 
десять раз в день.

Еще есть карточки товара. Народ пошел изба-
лованный, ему надо все ярче, четче, краше. Здесь 
мы можем взять на себя полное оформление кон-
тентной части: предметные, интерьерные съемки, 
инфографика, видеоконтент. Если мы говорим про 
мебель, естественно, партнеры ее не отправят в 
нашу студию, но мы можем прийти к ним сами. 

Пожалуй, самое важное, на чем спотыкается 
множество селлеров — это чтение отчетности. На-
пример, на Wildberries выгружается столбцов, на-
верное, семьдесят. И обывателю не очень понят-
но, как и что складывать, откуда вычитать, чтобы 
понять, что я все-таки получу на расчетный счет. 
Мы это все показываем в привычном виде, условно 
говоря: было продано столько, у этого проданного 
себестоимость была такая, затраты у нас вот такие, 
валовая прибыль вот такая. 

Могу сразу сказать, что действовать по наи-
тию не получится, все равно уйдете в минус. Здесь 
нужна экономика и холодная голова. 

Через маркетплейсы можно продать лю-
бой предмет мебели или есть ограничения?

Многое зависит от политики самого маркетплей-
са по поводу крупногабаритных товаров (КГТ). На 
сегодняшний день и Ozon, и Wildberries предо-
ставили приемлемые для мебельщиков условия. В 
крупных городах уже есть склады КГТ, куда мож-
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но поставлять товары. Но нужно понимать, что 
представление маркетплейса о габаритах будет от-
личаться от представления мебельщиков. Для мар-
кетплейса крупные товары — это, условно говоря, 
напольная тумбочка, а даже не шкаф. 

Выставить на продажу можно все. Допустим, 
кухня продается модулями, то есть на фотографии 
они подписаны номерами. Если купить все 10, то 
можно собрать кухню. Но отдельный вопрос в том, 
чьими силами будет осуществляться доставка, си-
лами маркетплейса или вашими. Например, если 
столешница проходит по габаритам, то нет вопро-
сов, мы сдаем ее на склад крупногабаритных това-
ров и все. А если маркетплейс не хочет отправлять 
такой масштабный товар, то его можно отвезти ус-
ловным «СДЭКом».

А еще есть правила маркетплейсов, что подходит 
не всякая упаковка из тех, которыми пользуются 
мебельщики. В общем, это очень индивидуально. 
Здесь есть тонкая грань, и, видимо, не каждый хо-
чет по ней ходить и на этих тонких настройках 
играть. Но такие компании есть, и сегодня они мо-
нополисты на этом рынке.

Есть и другие ограничения, в частности, не каж-
дой компании вообще стоит работать с маркетплей-
сами.

О маркетплейсах говорят очень много, может 
быть, и правильного, но не совсем важного. Самое 
важное, о чем мы говорим потенциальным партне-
рам в первую очередь — ассортимент, который мы 
утвердили, всегда должен быть в наличии. А я не 

встречал компаний с маленьким оборотом, которые 
могут выполнить 99,9 % заказов. 

Плюс ко всему, ассортимент, который есть у 
компании, не всегда идеально подходит для мар-
кетплейсов. Вероятно, что его надо будет модерни-
зировать: менять коробки, менять комплектацию, 
добавлять инструкцию и так далее.

Насколько я вник в мебельную индустрию, если 
мы говорим про мелких производителей, я не хочу 
никого обидеть этим словом, то, по большей части, 
они заказывают на контрактных производствах, и 
у них нет возможности что-то изменить. А крупные 
компании, с кем мы общались, наоборот, говорят: 
«У нас есть какой-то ассортимент, но он рассчитан 
на определенный канал продаж. Мы это понима-
ем и хотим создать что-то для маркетплейсов». То 
есть, они такие, легкие на подъем, мол, вообще без 
проблем, сделаем, что хочешь и сколько хочешь. 
Я думаю, что небольшая компания себе такого по-
зволить не может. 

Почему клиентам может быть удобнее 
работать с вами, а не самостоятельно? 

Вообще, на сегодняшний день выставить на мар-
кетплейсе товар и просто ждать продаж уже не полу-
чится, будь это мебель, одежда или что–то еще. Это 
время прошло. Какие есть варианты? Можно сфор-
мировать специализированный отдел продаж. Мар-
кетплейс — это, по большей части, про визуал, там 
хорошие карточки притягивают много просмотров, 
а простой карточки мало. Поэтому нужно, как ми-
нимум, найти дизайнера, найти SEO-копирайтера, а 
это же все аутсорсинг, потому что если они в штате, 
то вообще можно просто разориться. Надо найти 
себе управленца, который будет пытаться стратеги-
чески представить, куда мы придем через год или 
хотя бы через три месяца. Ну, и так далее.

Приведу пример, чтобы понимать масштабы. У 
нас есть партнеры, которые заказывают у нас от-
дельные услуги, мы не ведем их полностью. Так 
вот, им такой отдел в месяц обходится в 600 тысяч 
рублей с налогами. Это при ежемесячном обороте в 
40 миллионов. Но когда оборот был 5 миллионов, 
то отдел тоже стоил 600 тысяч. То есть, в первое 
время придется неплохо вложиться в людей, в че-
ловеческий ресурс. Еще им нужно управлять, а 
людей там много…

У нас, как у компании, есть одно ответствен-
ное лицо. Фактически, у нас сервис одного окна, и 
это удобно. Мы сильно экономим бюджетные сред-
ства, особенно в первое время. Причем, мы знаем, 
что наши партнеры, достигая определенного уров-
ня, задумываются о формировании своего отдела. 
Мы не против этого, с одной компанией мы даже 
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сформировали отдел и отпустили в свободное пла-
вание. Да, мы потеряли этого клиента, но это такой 
жизненный цикл. 

Второе, о чем я хотел сказать: мы повышаем до-
бавочную стоимость всего, с чем работаем. Люди на 
маркетплейсах не очень привержены брендам, они 
обращают внимание а) на характеристики, б) на 
отзывы, в) на понятность. Естественно, про цену я 
даже не упоминаю. То есть, если вот эта тумбочка 
даст клиенту гарантию, что будет служить ему ве-
рой и правдой, то он ее купит даже дороже рынка. 

Мы не пытаемся обмануть покупателя, но мы 
представляем товар так, что клиент видит пользу 
товара для себя и видит свою выгоду от него. Мы 
даем потребителю определить стоимость этого то-
вара путем динамического ценообразования, поэто-
му не особо любим говорить про статичную цену. 
У нас есть крайне удачные кейсы, когда цена мо-
жет практически бесконечно идти вверх, но есть и 
неудачные, где цена бесконечно шла вниз и так и 
не нашла своего покупателя. И это не значит, что 
товар плохого качества, или мы не умеем работать. 
Это значит, что на сегодняшний день этот товар 
просто не востребован на этой площадке. Из прак-
тики могу сказать, что мы выводим в топ продаж 
15% всего ассортимента компании. Все остальное 
или отсеивается или продается обычным образом. 

На каких условиях вы работаете с клиен-
тами? Что берёте на себя? 

У нас есть небольшая фиксированная сумма, 
условно, она в два раза меньше, чем средняя зар-
плата в крупном городе. Для чего она нужна? У 
нас работают операционисты, которые ежедневно 
выполняют работу: расчет потребности, управле-
ние ценами, ответы на отзывы, где–то поменять 
описания, продвинуть карточки и так далее. И эту 
фиксированную часть мы распределяем среди них. 

А мы в основном рассчитываем на процент с при-
хода денег. То есть, не с оборота, не до вычета ко-
миссии торговой площадки, а с того, сколько при-
шло. Тем самым мы даем понять нашим партнерам, 
что как никто заинтересованы в объемах продаж.

Вы как-то оцениваете конкурентоспособ-
ность товара или это не имеет значения?

Ассортимент каждой компании лучше смотреть 
индивидуально. К примеру, недавно мы начали ра-
боту с партнером, у которого для маркетплейсов 
подходит 100% ассортимента, абсолютно ничего не 
нужно делать, и я даже не знаю, почему он не про-
давал на этих площадках. 

Но в основном, если мы говорим про всех, не 
только про мебельщиков, то каким-то товарам нуж-

но менять упаковку, каким-то содержание. Надо 
понимать, что маркетплейсы — это такой же но-
вый канал сбыта, как и новый магазин, у которого 
есть свой сегмент покупателей: более молодые или 
более возрастные люди. Так же и на маркетплейсе 
своя аудитория, у которой есть свои нравы и по-
требности.

* * *
Эксперты по продажам на маркетплейсах счи-

тают, что мебельный сектор серьезно недооценен, 
что емкость рынка велика, а участников пока мало. 
При этом иметь дело с торговыми площадками не-
просто чисто технически, и не все компании готовы 
выделять отдельные ресурсы на работу с торговы-
ми площадками. Вместо этого можно воспользо-
ваться услугами посредников.

Узко заточенный отдел продаж на аутсорсин-
ге берет на себя экономические расчеты, анализ, 
управление ценами и генерацию контента. Чужая 
экспертиза экономит время, деньги и нервы, при-
чем, большая часть расходов клиента покрывается 
процентом от новообретенной прибыли. 

А еще маркетплейсы потихоньку осваивают ра-
боту с крупногабаритными товарами, и есть веро-
ятность, что они научатся полноценно продавать 
шкафы, кухни и диваны. Но это уже другая исто-
рия.

Николай Фефер
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Вплоть до конца 90-х годов в мебельном про-
изводстве были распространены алкидные и ни-
троцеллюлозные материалы: однокомпонентные, 
быстросохнущие, простые в использовании и деше-
вые. Когда на рынок в 1998 году с полиуретанами 
пришел Sayerlack, то, по словам очевидцев, призна-
ние он нашел не сразу. Маляры, прямо скажем, не 
выстраивались в очередь за относительно дорогой 
двухкомпонентной системой с ограниченным вре-
менем использования готовой смеси. Но со време-
нем, благодаря хорошему сухому остатку, высокой 
физико-химической стойкости этих покрытий, оп-
тимальному соотношению «цена–качество» полиу-
ретаны прочно заняли свою нишу практически на 
каждом деревообрабатывающем предприятии. 

Годы шли, поставщиков стало больше, набра-
ли силу отечественные производства ЛКМ, но в 
июле 2022 года случился пятый пакет санкций, и 
европейские производители практически прекра-
тили официальные поставки лакокрасочных ма-
териалов. Российские поставщики ЛКМ попали 
в непростое положение и выкручиваются из него 
по-разному. Кто-то осуществляет поставки по па-
раллельному импорту, кто-то все еще держится 
частично на старых запасах, кто-то переориенти- 
ровался на другие страны, кто-то создал собствен-
ный бренд. 

Так или иначе, мебельщикам приходится прино-
равливаться к новым лакокрасочным составам. 

Полиуретановые ЛКМ
в мебельном производстве

Лакокрасочные материалы защищают мебель, придают ей привлекательность и продлевают срок службы. В 
статье мы сосредоточимся на одном из видов мебельных ЛКМ — полиуретановых материалах — и расскажем 
об их преимуществах и сложностях нанесения, поговорим о человеческом факторе и затронем перспективы 
роботизации малярной отрасли. 

Фото предоставлено компанией «Евростиль»
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ПРЕИМУЩЕСТВА ПОЛИУРЕТАНОВ

Полиуретаны во второй половине 1930-х синтези-
ровал немецкий химик Отто Байер, и с тех пор 
их компоненты менялись без счета, но концепция 
осталась той же: есть основа — смола с добавка-
ми, отвечающими за адгезию, шлифуемость, суш-
ку, блеск и цвет, и есть отвердитель — изоцианат. 
На сегодняшний день это очень широкий класс ма-
териалов, и в мебельном производстве применяют 
двухкомпонентные или однокомпонентные составы. 
Однокомпонентные составы содержат изоцианаты в 
связанном виде и отверждаются от влаги в воздухе 
или от высокой температуры. 

«Среди лакокрасочных 
материалов, которые мы 
поставляем нашим кли-
ентам, полиуретаны со-
ставляют 80%, — расска-
зал технический директор 
«Арикон ЛК системы» 
Сергей Мошков. — Они 
обладают оптимальным 
соотношением цены и каче-

ства, хорошим сухим остатком, быстро сохнут 
и устойчивы к бытовой химии. В общем, доста-
точно технологичные материалы. Полиуретаны 
отлично подходят для мебельного производства. 
Европейские и турецкие бренды, которые мы 
представляем на российском рынке, предлагают 
материалы для паркета, столов, фасадов, мебе-
ли для влажных помещений и так далее. 

Полиуретаны не подходят, когда нужно сде-
лать толстый слой, прозрачную «линзу», по-
хожую на эпоксидную смолу. Например, такие 
покрытия используют для музыкальных инстру-
ментов, инкрустированных изделий или там, где 
нужно закрыть поры и сделать из дуба «гладкое 
стекло». В этих случаях используют полиэфир-
ные составы. Да, стирол придает им резкий за-
пах, но полиэфирные грунты более стойки к 
усадке, поэтому их используют в том числе для 
высокоглянцевых фасадов из МДФ».

«На данный момент 
полиуретаны по соотно-
шению цены и качества 
занимают лидирующую 
позицию в мебельной про-
мышленности, — подтвер-
дил технический директор 
компании «Лак Премьер» 
Александр Смирнов, — и 
составляют, наверное, 

80% всех используемых лакокрасочных матери-
алов.

Один из основных минусов полиуретановых ма-
териалов в том, что они со временем желтеют. 
Со временем выгорают все покрытия, но если мы 
берем вторые по популярности материалы на на-
шем рынке — акриловые — то там светостой-
кость намного выше. Поэтому если надо пере-
крывать цветную полиуретановую эмаль лаком 
(например, если на ней лежит патина, которая 
требует защиты лаком), то лак обязательно 
должен быть акриловым. Без вариантов.

Сейчас на рынке ограниченное количество 
европейских материалов, а потребность в них 
остается высокой. Поэтому мы предприняли не-
которые шаги, чтобы эту ситуацию выровнять. 
Помимо того, что у нас остались запасы мате-
риалов Sayerlack, мы, во–первых, заключили экс-
клюзивный договор с турецкой компанией Gцkay, 
а во-вторых, запустили собственную линейку 
ЛКМ для мебельной отделки под торговой мар-
кой «Лак Премьер».

«У полиуретановых 
грунтов сухой остаток в 
3 раза выше, чем у акри-
ловых материалов, — от-
метил ведущий технолог 
компании «Лига» Алек-
сей Буханов, — следова-
тельно, лучше наполнение 
(формируемая толщина 
покрытия). В полиурета-

нах нет стирола, который придает резкий запах 
полиэфирным материалам. Полиуретаны сохнут 
гораздо быстрее, чем акрил и полиэфир, и у них в 
10–20 раз больше областей применения. 

На долю полиуретановых эмалей приходится 
90% колеровки, это наиболее популярные мате-
риалы. Бытует мнение, что эти эмали необхо-
димо перекрывать акрилом, чтобы улучшить 
свойства финишного покрытия, но, допустим, 
в нашем ассортименте все эмали не нуждают-
ся в перекрытии акриловым лаком, а также есть 
эмаль, которая имеет финишную твердость 2H 
по карандашам.

Мы всегда используем светостойкие отвер-
дители и за счет большого количества диокси-
да титана в наших белых материалах получаем 
действительно не желтеющие покрытия на ос-
нове полиуретановых материалов. Мы уверены в 
этом благодаря собственному оборудованию для 
тестирования — установке Q-SUN.

С принятием пятого пакета санкций мы пере-
строили логистические цепочки и организовали 
поставки материалов RENNER из Бразилии, где 
расположен один из заводов концерна RENNER. 
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Таким образом, в 2022 мы не только не сокра-
тили поставки, а наоборот, увеличили продажи 
на 20%, обеспечив наших клиентов качественны-
ми материалами. Целый ряд крупных компаний 
– новых клиентов, столкнувшись с перебоями у 
своих поставщиков, обратились к нам, как к на-
дежному партнеру и стали нашими постоянными 
покупателями».

«Наша компания — 
крупнейший в России 
производитель професси-
ональных ЛКМ для от-
делки древесины, — отме-
тил технический директор 
компании «Техноколор» 
Виталий Габышев. — По-
лиуретановые материалы 
занимают львиную долю 

нашей производственной линейки, около 70%. 
Полиуретаны — это очень широкое понятие, и в 
нашей отрасли, в лакокраске это абсолютно уни-
версальный материал. Практически любой пред-
мет интерьера можно окрасить полиуретаном.

После начала СВО, а особенно после того, как 
был принят злополучный пятый пакет санкций 
[прим.: ограничивающий ввоз сырья для произ-
водства полиуретанов], у нас стали возникать 
трудности с ввозом необходимых компонентов. 
Пришлось перестраивать логистические цепочки, 
включать третьи страны для поставок сырья, 
больше обращать внимание на внутренний и ази-
атский рынки сырьевых компонентов. Российский 
рынок мебели лихорадило также, как и поставщи-
ков ЛКМ для них. В этот момент значительно 
увеличились поставки ЛКМ от турецких произ-
водителей, которые попытались занять нишу, ос-
вобожденную итальянцами, немцами и финнами. 
Турецкие компании в основном пошли к потреби-
телям европейских ЛКМ, а не к клиентам россий-
ских компаний. В то же время турецкие произво-
дители привезли на наш рынок большое количество 
дешевых материалов для эконом-сегмента рынка. 

И сейчас у нас очень интересная ситуация. До 
2022 г. нашими клиентами в основном были про-
изводители мебели среднего и эконом-сегментов. 
Но с уходом некоторых европейских производите-
лей материалы торговой марки Technocolor начали 
конкурировать за поставки топовым потребите-
лям профессиональных ЛКМ. Наша ниша продаж 
стала сдвигаться в сторону премиального сегмента 
рынка.  В свою очередь эконом-сегмент сдвинулся 
в сторону более дешевых турецких материалов». 

«Мы сотрудничаем с турецкой компанией Iba.
Valresa и можем точно сказать, что турецкое 
производство построено немного иначе, чем ита-
льянское, — объяснил руководитель отдела ла-
кокрасочных и абразивных материалов компании 
«Евростиль» Максим Поляков. — Итальянцы не 
производят сырье для лакокраски. За исключени-
ем нескольких фабрик, они закупают алкидную 
смолу, из которой затем синтезируют акрило-
вые, полиуретановые, полиэфирные материалы. 
А в Турции практически каждый крупный завод, 
и наш в том числе, алкидную смолу делает сам. 
Естественно, что сырье получается дешевле. 

В плане компонентов турки и европейцы иден-
тичны, но у них различается рецептура, и это 
уже работа для химиков, технарей и лаборато-
рий. Допустим, наш завод выпускает продукцию 
под брендами Ibavet и Valresa, причем из одного 
сырья. Но Valresa выпускают для европейского 
рынка, а Ibavet для рынков Турции и Средней 
Азии, и материалы кардинально различаются. Фото предоставлено компанией «Премьер Лак»

Фото предоставлено компанией «Арикон»
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Самый яркий пример различия между европей-
скими и турецкими материалами: итальянцы нас 
учили, что чем больше разбавителя ты добав-
ляешь в полиуретановые материалы, тем ниже 
сухой остаток, та часть, которая остается на 
поверхности после высыхания материала. Иначе 
говоря, чем больше ты наливаешь в смесь разбави-
теля, тем больше материала будет испаряться, 
и, соответственно, будет тоньше лакокрасочная 
пленка. Поэтому в европейские ЛКМ добавляют 
максимум 30% разбавителя. А, допустим, в ту-
рецкий лак добавляют 110% разбавителя. Опять 
же, чем больше ты добавляешь разбавителя, тем 
дешевле становится смесь. При этом на качестве 
лакокрасочного покрытия это не сказывается.

Но попробуйте переучить целую страну в 150 
миллионов человек. Малярам 20 лет говорили, 
что чем больше разбавителя, тем хуже пленка. 
И когда ты им говоришь, что нужно доливать 
110%, они смотрят на тебя как на инопланетя-
нина. Но есть ребята, которые готовы работать 
на нестандартных формулах, и они выбирают 
Ibavet, потому что он подешевле и экономичнее 
в расходе. А кто не готов, выбирают Valresa, 
потому что не видят ощутимой разницы между 
ним и другими европейскими брендами».

ХРАНЕНИЕ ПУ ЛКМ 
И ОТВЕРДИТЕЛЕЙ К НИМ

В закрытой таре полиуретаны хранятся очень долго, 
есть случаи, когда люди успешно работали материала-
ми, простоявшими на складе 5-10-15 лет. Со временем 
уплотнитель крышки рассыхается и банка разгерме-
тизируется, но при этом просто меняется вязкость ос-
новы. Достаточно добавить растворителя, и ею вновь 
можно пользоваться. Единственное, что наполнители 
со временем оседают на дно и могут безвозвратно 
слипнуться, если банку на пару лет забыть на полке.

А вот отвердитель боится света и воды. На произ-
водстве воздух из банки вытесняют азотом, и идеально 
запечатанный отвердитель в непроницаемой для сол-
нечного света таре также может храниться очень дол-
го. Но когда банку вскрывают, в нее попадает воздух, 
насыщенный влагой, и отвердитель начинает набирать 
вязкость и белеть. В какой-то момент останется толь-
ко выкинуть этот материал. Также отвердитель нельзя 
хранить в пластике, потому что большинство из них 
проводят газ и пропускают свет. В этом случае матери-
ал желтеет и теряет ряд физико-химических свойств. 

При нарушении условий хранения в отвердите-
ле уменьшается количество действующего вещества, 
и после смешивания полиуретановый состав может 
помутнеть или побелеть, не до конца отвердится, 
потеряет в жесткости, не будет шлифоваться или 
покроется шагренью.

РАЗЛИЧИЯ МЕЖДУ ПОЛИУРЕТАНОВЫМИ 
СОСТАВАМИ

За без малого 90 лет существования полиурета-
нов их разработали великое множество. У каждо-
го производителя есть материалы с более низким 
или более высоким сухим остатком, эластичные и 
хрупкие, быстро и медленно сохнущие, по-разному 
шлифующиеся, для дерева, для МДФ, для пено-
полиуретановой пены и так далее. Поэтому, что-
бы адекватно сравнивать материалы между собой, 
нужно выбирать какой-то общий параметр.

Да, у некоторых поставщиков есть уникальные 
материалы, если они освоили производство ориги-
нальной смолы или добавки, имеют действующий 
патент или доступ к особенному сырью. К примеру, 
диоксид титана, придающий белизну составам, от-
личается по цвету от месторождения к месторожде-
нию. 

Но это единичные случаи, чаще производители 
используют единую сырьевую базу, поскольку са-
мим делать смолы сложно и дорого, а конкурируют 
они за счет рецептуры. В целом, палитру составов 
можно условно разделить на универсальные и ни-

Фото предоставлено компанией «Лига»
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шевые материалы, которые отлично себя проявляют 
в решении определенной задачи.

«Безусловно, есть полностью универсальные 
материалы, которые подходят для массива, шпо-
на и МДФ, — заметил Виталий Габышев. — Но 
нужно понимать, что мы не получим топовое, 
премиальное качество и высокую эксплуатацион-
ную стойкость, мы получим средний результат 
за среднюю цену. На самом деле, как раз это и 
есть самые популярные материалы на мебельном 
рынке.

Существуют материалы для отдельных за-
дач. Например, в составе массива многих пород 
дерева есть активные, экстрактивные вещества, 
которые могут со временем разрушать лакокра-
сочную плёнку, нарушать адгезию, поэтому необ-
ходимо применение специализированных изолиру-
ющих составов, которые блокируют выход этих 
веществ. И таких примеров можно привести мно-
жество».

РАЗНИЦА ПО НАЗНАЧЕНИЮ

У грунта, эмали, лака может быть одна база, но мо-
дификаторы и добавки будут придавать им разные 
свойства для выполнения разных функций. 

Грунт нужен для того, чтобы создать основную 
толщину лакокрасочной пленки. Соответственно, 
его расход будет выше, поэтому грунт должен быть 
дешевле финишного покрытия. Кроме того, он дол-
жен быстро сохнуть и легко поддаваться обработке. 

От лака требуется совсем другой набор параме-
тров: заявленный блеск, стойкость к истиранию и 
царапинам, высоким температурам, свету и бытовой 
химии. Особенно это касается лаков для столеш-
ниц, которые находятся на видном месте и подвер-
гаются суровой эксплуатации. 

«Можно сделать лак твердым по всей толщи-
не, — объяснил Александр Смирнов, — но тогда 
он будет скалываться при малейшем ударе, до-
пустим, если мы просто уроним на него круж-
ку. У нас думают, что дело в толстом слое лака 
и надо наносить его как можно больше. Но, на 
самом деле, многие добавки, которые, например, 
отвечают за стойкость к истиранию и блеск на-
ходятся в верхнем слое этого лака, а остальной 
слой достаточно эластичен. В этом случае лак 
сочетает эластичность и стойкость к образо-
ванию царапин. Можно сделать вывод, что нет 
смысла наносить несколько слоев лака, и это не 
даст поверхности дополнительных защитных 
свойств. Ну, разве что нам нужно создать нуж-
ную толщину для полировки».

«Полиуретановые грунты могут различаться 
по разным параметрам: по наполнению, укрыви-
стости (способности перекрывать контрастные 
поверхности), эластичности, тиксотропности, 
параметрам сушки и шлифовки. К примеру, у нас 
есть суперэластичный грунт — окрашенное им 
изделие можно сгибать до 90°, — рассказал Алек-

Фото предоставлено компанией «Техноколор»

Фото предоставлено компанией «Арикон»

МЕБЕЛЬЩИК ЮГА № 08_2023                 WWW.MEBELSHIK.BIZ



39

ЛАКИ, КРАСКИ, КЛЕИ, МОРИЛКИ, ШПАТЛЕВКИ

сей Буханов. — Также полиуретановые грунты 
отличаются по сферам применения: для мато-
вой отделки, для глянцевой отделки и для ППУ-
изделий.

Мы поставляем различные по цвету ПУ-
грунты: белые, черные, охра и нейтральный ПУ-
грунт, который можно заколеровать в любой яр-
кий цвет.

Иногда на этапе первых выкрасов тяжело за-
метить разницу между белыми грунтами разных 
производителей, зато она очень заметна для ко-
нечного потребителя при появлении дефектов на 
поверхности — например, «растрескивания».

Благодаря установке COLD CHECK мы мо-
жем быть уверены в технологии отделки. Мы 
знаем, как ведут себя со временем наши грунты 
и грунты других производителей».

При подборе ЛКМ нужно учитывать разницу в 
тиксотропности (стойкости к образованию потеков) 
и уровне блеска (от суперматовых до высокоглянце-
вых). Материалы с хорошей тиксотропностью нуж-
ны, например, для двухстороннего окрашивания 
дверей, потому что сразу после нанесения грунта, 
эмали или лака на одну сторону их переворачива-
ют, и покрытие не должно стечь. 

РАЗНИЦА ПО КАЧЕСТВУ СЫРЬЯ

Неочевидно, но с точки зрения технологии окраши-
вать мебель дешевыми материалами зачастую слож-
нее, чем топовыми. К примеру, в составе ходового 
эконом-грунта относительно немного смолы, зато 
много дешевого наполнителя вроде мела или таль-
ка. Этот грунт довольно жесткий и рыхлый. До-
пустим, его наносят толстым слоем на МДФ, чтобы 
закрыть и выровнять поверхность, а сверху кладут 
финишное покрытие, которое при сушке сжимает-
ся. Грунт не выдерживает таких напряжений и на-
чинает трескаться. Причем он не только трескается 
сам, но еще и разрывает подложку (у МДФ слои-
стая структура) по пласти, по фрезеровке. Факти-
чески, он сам отрывает себя от МДФ.

А в составе премиального грунта больше смолы. 
Смола, в отличие от дешевого наполнителя, это до-
рогой продукт, поэтому и цена грунта будет значи-
тельно выше. Зато материал будет эластичнее, не 
будет создавать напряжения в подложке, а даже на-
оборот, будет ее защищать и выравнивать. 

Можно сказать, что более дорогие материалы 
имеют условный «запас прочности». За счет того, 
что в их составе более качественные компоненты, 
они менее требовательны к соблюдению условий ра-
боты. В то же время более бюджетные материалы 

могут быть проще в эксплуатации, но любое нару-
шение технологии может стать фатальным». 

«Цену нужно считать не за килограмм про-
дукта, а за квадратный метр или единицу изде-
лия, — предлагает Сергей Мошков. — Допустим, 
качественный, более укрывной грунт достаточ-
но будет положить одним слоем, а дешевый — 
двумя. Соответственно, происходит перерасход 
материала при распылении, возникают дополни-
тельные трудозатраты, расходы электроэнергии 
и времени. В общем, если пересчитывать, то де-

шевый грунт обойдется на изделии дороже, чем 
более дорогой материал». 

НАНЕСЕНИЕ ПОЛИУРЕТАНОВ

Нет ничего лучше наглядного примера, поэтому 
приведем аргументы в пользу того, что мебельщику 
невозможно обойтись универсальным составом на 
все случаи жизни — сравним технологию нанесения 
ЛКМ на МДФ и на массив древесины.

МДФ — рыхлый материал, особенно в местах 
фрезеровки, и он впитывает грунт как поролон. По-
этому первым тонким слоем (80 г/кв. м) наносят 
грунт-изолятор, который уплотняет верхние слои 
МДФ (расход дан для итальянских продуктов). 

Фото предоставлено компанией «Евростиль»
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После высыхания его аккуратно шлифуют губкой, 
следя, чтобы не пройти насквозь. 

Поверх наносят белый наполняющий пленко-
образующий грунт (150–180 г/кв. м) в один или 
два слоя, смотря по тому, насколько неровная по-
верхность. Затем финишным слоем кладут эмаль 
(120–140 г/кв. м).

Для плоских поверхностей можно использовать 
технологию нанесения двух слоев «мокрым по мо-
крому», она позволяет обойтись без межслойного 
шлифования и ускоряет техпроцесс. Ее суть в том, 
что второй слой грунта наносят через 1–2 часа по-
сле первого слоя, не дожидаясь его высыхания. В 
этот период слои спокойно слипаются друг с дру-
гом, но если выждать больше времени, то адгезия 
пострадает. Этот способ позволяет за один, а не за 
два дня нанести два слоя грунта и получить толстую 
пленку (около 240–250 г/кв. м, поскольку каждый 
слой немного тоньше, чем в классическом варианте, 
примерно 120 г/кв. м). 

Окрашивание дерева имеет свои нюансы, по-
скольку МДФ — это стабильная основа, а мас-
сив меняет размеры в зависимости от влажности и 
температуры. Соответственно, материалы должны 
быть не только более эластичными (выдерживать 
расширение до 10%), но и более текучим, чтобы 

равномерно смочить поверхность и заполнить поры, 
выдавить из них воздух. Нужно учитывать, что де-
шевые грунты могут содержать пигмент грубого по-
мола и быть слишком вязкими, чтобы проникнуть в 
поры, особенно на плотной древесине.

«Существуют две основные технологии на-
несения покрытий на МДФ, — пояснил Алексей 
Буханов.

1. Нанесение грунта — сушка — шлифов-
ка — нанесение второго слоя грунта — сушка — 
шлифовка — нанесение эмали.

2. Нанесение грунта — сушка 30 минут — 
нанесение второго слоя грунта методом «мокрый 
по мокрому» — сушка — шлифовка — нанесение 
эмали.

Кроме того, в нашем арсенале есть ПУ-грунт, 
который достаточно наносить всего в 1 слой, 
что значительно сокращает время сушки и раз-
гружает шлифовальный участок.

Технология отделки шпона и массива суще-
ственно отличается от отделки МДФ.

В целом, для шпона и массива рекомендуется 
применение акриловых грунтов. Они более эла-

Фото предоставлено компанией «Лига»
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стичны и лучше прорисовывают поры дерева. 
ПУ-грунты имеют более высокий сухой остаток, 
чем акриловые, они больше заполняют поры, сма-
чивающий эффект при этом хуже.

Тем не менее, в нашей линейке представлены 
грунты с высокой эластичностью, что позволя-
ет избежать растрескивания даже при линейном 
расширении шпона — до 5%, массива — до 10% 
при изменении влажности».

К слову, дерево перед покраской не нужно запо-
лировывать, поверхность должна быть достаточно 
шероховатой, иначе грунт не впитается. В большин-
стве случаев хватает шлифования зерном 150–180.

Здесь же стоит упомянуть о правильной сушке 
деталей после окраски. Конечно, теплый воздух 
ускоряет полимеризацию составов, но его одного 
недостаточно. Для отверждения двухкомпонентных 
составов важен воздухообмен, то есть, присутствие 
свежего кислорода играет даже большую роль, чем 
тепло. Нужно создавать конвекцию, выбрасывать 
из помещения воздух с растворителем и загонять 
свежий.

ПРИЧИНЫ ПОЯВЛЕНИЯ ДЕФЕКТОВ

Сразу скажем, что дефекты нанесения полиуре-
танов в мебельном производстве — это огромная 
тема, поэтому в рамках статьи мы ограничиваемся 
общими вопросами. Конкретные причины появле-
ния пятен или кратеров лучше уточнить у техноло-

гов компаний-поставщиков, они об этом много зна-
ют и подробно рассказывают.

Опытный человек может назвать массу причин 
появления дефектов вроде «апельсиновой корки». 
Алексей Буханов сходу привел список из пяти пун-
ктов: неверная вязкость рабочей смеси (неверное 
количество разбавителя или отвердителя); непра-
вильная настройка краскораспылительного обору-
дования; неверные температурные режимы в по-
красочной камере; слишком сильный обдув; плохое 
качество ЛКМ или неправильный выбор материала 
под конкретную задачу.

Каждая из этих причин может иметь подпункты, 
и разбор абстрактных ситуаций — это путь в беско-
нечность, поэтому обратимся к обобщениям и лич-
ному опыту. Эксперты ожидаемо говорят о том, что 
от человеческого фактора никуда не деться, даже 
если речь идет про автоматизированную покраску.

«Если в двух словах, то любой дефект — это 
нарушение технологии, — констатировал Сергей 
Мошков. — Когда люди соблюдают все техно-
логические режимы и используют компоненты, 
рекомендованные производителем, тогда проблем 
нет. Они появляются тогда, когда люди начина-
ют экономить и выдумывать свои собственные 
технологии отделки. На брак материалов я могу 
отвести 5% рекламаций, на производстве тоже 
работают люди, каждый ошибается. Но в 95% 
случаев — это инициатива на местах. 

Даже если у наших клиентов стоят автома-
тические линии, их кто-то настраивает. Помню 
историю, когда один крупный клиент обратился 
с жалобой на наш лак, сказал, что он засоряет 
автоматический пистолет, хотя этот материал 
очень широко применяется нашими клиентами. 

Фото предоставлено компанией «Премьер Лак»
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Мы приехали на предприятие и начали с осмо-
тра насоса, который качает лак и подает его на 
пистолет. Я работал на подобных установках, 
поэтому сначала решил снять фильтр, но его 
крышка закоксовалась, и мы ее еле сдернули. Ме-
таллическая сетка оказалась забита высохшим 
лаком и удивительно, как насос вообще работал. 
А работал он потому, что сетка от высокого 
давления просто порвалась, и лак лился в эту 
дырку, захватывая с собой частички высохшего 
материала. Другими словами, нужно следить за 
культурой производства, иначе даже идеальная 
технология не будет работать».

«Все проблемы с нанесением ЛКМ возникают 
из-за ненамеренного либо намеренного игнорирова-
ния информации в технической спецификации, — 
поддержал коллегу Виталий Габышев. — Из 
последнего интересного: клиент перепутал поли-
уретановый и акриловый отвердитель, и вместо 
полиуретанового налил 50% акрилового. Что са-
мое интересное, реакция полимеризации та же, 
она идет по тому же принципу, но с акриловым 
отвердителем состав будет сохнуть в 10–20 раз 
дольше. Через 2 недели клиент отшлифовал по-
верхности, нанес нормальный состав, и все за-
кончилось хорошо».

«Недавно был случай — на производстве была 
проблема на участке отделки стульев с приме-
нением электростатического оборудования. — 
вспомнил Алексей Буханов. — Ее удалось решить 
правильным подбором отвердителя и разбавите-
ля (так как разные материалы обладают различ-
ным электрическим сопротивлением)».

«Пример необычных ситуаций? — задумался 
Максим Поляков. — Представьте, у людей от-
личное оборудование, дорогая окрасочная камера 

с водяной завесой, принудительная сушка, то 
есть, условия идеальные. Обращаются с жало-
бой: при отделке глянцевого фасада на лаке появ-
ляются кратеры. Мы, говорят, делаем все мак-
симально правильно: замешиваем, красим, меряем 
толщину слоя, но кратеры все равно есть. Мы 
приехали на производство, посмотрели, провери-
ли маслоотбойники и фильтры — все в идеальном 
состоянии. Но маляр красит — кратеры появля-
ются. Мы над этим бились часа четыре, не могли 
понять, в чем дело. 

Потом я взял краскопульт, начал красить, а 
у меня нет кратеров. Маляр берет этот же пи-
столет, красит той же смесью — кратеры есть. 
Оказалось, что маляр, женщина, перед работой 
намазала руки детским кремом, и при работе 
частицы этого крема слетали на фасад. Крем с 
силиконом, а лакокраска его не терпит, поэтому 
там образовывались кратеры. Надели на маляра 
перчатки — кратеры пропали».

«Причин появления дефектов много, — резю-
мировал Александр Смирнов. — Бывает, что на-
кладывается несколько факторов, бывает, что 
есть основная причина в чистом виде. Допустим, 
та же «апельсиновая корка» может появиться от 
вязкости, от давления, от сопла, от отвердите-
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ля, причин может быть огромное количество. Пе-
речислить их достаточно просто, но, зачастую, 
приходится разбираться: вроде, ты уже фактор 
устранил, а причина дефекта никуда не делась, 
надо копать дальше. 

Иногда реальную причину образования крате-
ров найти практически невозможно. Были случаи, 
когда приходилось брать стекло, наносить мате-
риалы в разных углах помещения и смотреть, по-
явятся ли кратеры. Это как с лозой ищут воду, 
так и здесь, ищем источник загрязнений.

Тот же силикон настолько летуч и вреден для 
ЛКМ, что мельчайшие частицы приводят к пе-
чальным последствиям. Допустим, работник за-
мазал швы аспирации герметиком, вытер руки о 
форму и пошел гулять по производству, разно-
ся его частицы. Иногда проще по производству 
с напалмом пройтись, чем очистить помещение 
от силикона, остается просто ждать, пока его 
действие закончится.

Один раз люди просто загерметизировали си-
ликоном все швы внутри покрасочной камеры. 
Потом эту камеру выносили из помещения, раз-
бирали, прожигали, промывали, потому что за-
красить сверху ничем не получалось. 

Силикон — одна из самых страшных вещей, 
которая бывает на производстве. Допустим, 
участок остекления кухонных фасадов жела-
тельно вообще выносить в соседнее здание, по-
тому что с этажа на этаж силикон проникает 
легко. Люди ходят друг к другу в гости, пьют 
чай, разговаривают за жизнь, и вместе с собой 
разносят это дело.

 Еще бывает, что рядом с цехом кладут на 
улице асфальт, и тогда тоже появляются кра-
теры. В битуме есть летучие компоненты, ко-
торые могут попасть в цех через приточку, если 
фильтры не справляются. Бывает, что за пару 
километров доносит эманации от химического 
производства. И при этом обвиняют в первую 
очередь краску, говорят, что она испортилась, 
хотя до этого брали из того же ведра, и все было 
нормально».

НАСТОЯЩЕЕ И БУДУЩЕЕ

Полиуретаны уже не являются локомотивом про-
гресса среди мебельных ЛКМ. Вероятно, развитие 
технологий будет связано с новыми материалами и 
с совершенствованием оборудования для нанесения 
краски. Другими словами, интересно, что спикеры 
скажут по поводу ближайшего будущего: наступит 
ли экологическая повестка на рынок лакокрасоч-
ных материалов и не заменит ли маляра робот?

«Года с 2005 нас пугают тем, что Европа вот-
вот полностью откажется от полиуретанов, 
и мы вслед за ней перейдем на водоразбавимые 
материалы, — провел ретроспективу Виталий Га-
бышев. — Безусловно, они обладают огромным 
количеством плюсов, я сам их очень люблю, но в 
нашей огромной стране часто зима, а водоразба-
вимые материалы не терпят хранения и перевоз-
ки при температуре ниже +5°С. То есть, чтобы 
отправить куда–нибудь в Сибирь две тонны во-
доразбавимого материала, вам надо будет нанять 
рефрижератор, и их стоимость тут же кратно 
вырастет. Плюс к этому, при окраске и сушке 
требуется поддерживать температуру не ниже 
+15°С, и не в каждой российской малярке вы най-
дете зимой такую температуру. Все работают 
на полиуретане при +10°С и всех все устраивает. 
Поэтому перспектива кратного развития водо-
разбавимых материалов в нашей стране туман-
на, и мы продолжаем производить полиуретаны». 

«Я считаю, что при внедрении автоматиза-
ции и роботизации маляры если и исчезнут, то 
только частично, — так оценил ситуацию Максим 

Фото предоставлено компанией «Премьер Лак»
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Поляков. — Пока что роботизация — это очень 
дорого. Допустим, фабрика выпускает десять 
моделей стульев, причем, каждая модель красит-
ся по-разному. Чтобы их красил робот, нужно 
написать 10 разных программ. 

А как это сейчас происходит? Пишется одна 
стандартная программа, по ней красят все де-
сять моделей, но при этом каждый день идут 
звонки с жалобами на непрокрасы. А все винят 
технологов по лакокраске, мол, дело не в том, 
что это мы пожалели денег, а все проблемы из-за 
ваших материалов. И пока руководители пред-
приятий этого не учтут, роботизации у нас не 
будет.

Но даже когда она появится, то будет рабо-
тать на потоковых производствах, а мелкие и 
средние компании, особенно те, которые делают 
мебель по индивидуальным заказам, все равно бу-
дут пользоваться услугами маляров. Все равно 
останется мебель, которую проще покрасить че-
ловеческой рукой. Человек гораздо быстрее реаги-
рует на изменения, он может тут же поменять 
свое поведение, изменить настройки окраски и 
продолжить работать».

ФИЛОСОФИЯ ПРОФЕССИОНАЛИЗМА

Когда четверть века назад полиуретановые лако-
красочные материалы пришли в Россию, флагма-

ном этого движения был бренд Sayerlack. ЛКМ из 
Италии стали синонимом качественной окраски и 
практически именем нарицательным, мебельщи-
ки до сих пор бравируют фразой «мы пользуемся 
итальянскими лаками». Однако, полиуретановые 
материалы требуют аккуратного и серьезного отно-
шения и вынуждают маляров поднимать свой про-
фессиональный уровень. 

«Многие люди пытаются унифицировать все 
материалы, чтобы две основы и один отверди-
тель перекрывали 90% их задач, — посетовал 
Александр Смирнов, — но мы призываем работать 
с разными лакокрасочными составами. 

Наша компания практикует комбинированные 
технологии. Например, мы используем полиэфир-
ный грунт, чтобы закрыть поры, потом берем 
полиуретановую эмаль, потому что она выгодна 
по цене и дает хорошую толщину, а сверху, при 
необходимости, для дополнительной защиты пе-
рекрываем бесцветным акриловым лаком. Чтобы 
грамотно обращаться со всеми этими материа-
лами, нужно потратить много времени на их из-
учение.

В недавнем прошлом маляр был просто функ-
цией, оператором краскопульта, главная задача 
которого — равномерно положить ЛКМ на по-
верхность. Но сейчас, ввиду огромного количества 
накопленных знаний, разнообразия технологий, 

Фото предоставлено 
компанией «Техноколор»
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материалов и изделий (и выросших требований 
заказчиков!) маляр превращается в технолога. 
Он должен не только умело действовать руками, 
но и разбираться в физике и химии процессов, 
не зацикливаться на одном материале, а уметь 
работать с разными ЛКМ. 

Возможно, что нынешние маляры в дальней-
шем станут операторами окрасочных станков, 
потому что грамотный персонал все равно дол-
жен будет следить, нет ли там напыла, нет ли 
шагрени, нормальная ли вязкость, надо уметь ме-
нять углы, давление и так далее. Но это удастся 
только тем, кто захочет развиваться».

«Всем необходимым маляру навыкам можно 
научиться на наших курсах. — рассказал Алексей 
Буханов. — Базовые навыки, которым мы обуча-
ем маляров на наших офлайн- и онлайн-курсах:

1. Правильное разведение весовым способом 
(не объемным!), так как у разных материалов 
разная плотность.

2. Работа с ЛКМ согласно технической спец-
ификации: подбор ЛКМ под конкретную задачу; 
соблюдение пропорций смеси; соблюдение толщи-
ны слоя; соблюдение времени сушки.

3. Выбор материала и способа нанесения в 
зависимости от вида окрашиваемого изделия

4. Выбор температурного режима в произ-
водственных помещениях

5. Умение определять причины дефектов и 
предотвращать их появление».

«Наши материалы не из тех, что стоят на 
полочках в супермаркетах и которые можно про-
сто взять и пойти красить, — предостерег Сергей 
Мошков. — К профессиональным лакокрасочным 
материалам и подход должен быть професси-
ональным. У нас есть документация и техно-
логические карты по нанесению покрытия. Мы 
обеспечиваем техническую поддержку нашему 
клиенту. У нас есть целый технологический от-
дел, который помогает клиентам использовать 
наши материалы правильно и получать продук-
цию достойного качества. Если смотреть общую 
тенденцию, то есть большая разница между тем, 
что было в начале 2000-х, и тем, что делают на 
производстве сейчас, и здесь есть и наш вклад».

* * *
Полиуретаны — наиболее популярные лакокра-

сочные материалы в мебельной промышленности, 
они занимают 70–90% рынка. У них широчайший 
спектр применения, причем, они обладают отлич-

ной устойчивостью к механическим, тепловым и хи-
мическим воздействиям. 

При выборе ЛКМ нужно отталкиваться от кон-
кретной задачи: какое изделие будем покрывать, из 
чего оно состоит, как будет использоваться и в ка-
ких условиях? Исходя из этих данных можно подо-
брать состав с нужной степенью блеска, тиксотроп-
ностью, стойкостью к царапанью и нагреву.

Дефекты в окраске мебели могут быть вызваны 
нарушением технологии или использованием нека-
чественных материалов, но практика показывает, 

что эти причины распределяются как 95% к 5%. 
Другими словами, если у вас на ЛКМ появилась 
«апельсиновая корка» или кратеры, то вниматель-
но посмотрите по сторонам и проверьте соблюдение 
ТУ. 

Если качество окраски меняется спонтанно, это 
может говорить о проявлении неучтенного фактора. 
Если он, к примеру, пришел по вентиляции с друго-
го этажа или с улицы, то нужно либо принять меры 
по предотвращению проблемы, либо ждать, когда 
все пройдет само.

Что касается искусственного интеллекта, нейро-
сетей и прочего хайтека, то роботизация малярной 
отрасли находится только на стадии разработки и 
первичного внедрения, и на данный момент специ-
алистам опасаться нечего. С другой стороны, ма-
ляр уже перестал быть оператором краскопульта, 
он становится технологом, который должен уметь 
оперировать разными группами лакокрасочных ма-
териалов.

Николай Фефер

Фото предоставлено компанией «Премьер Лак
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Мебельный дизайн-проект нельзя представлять 
красивой картинкой, это сложная инженерно-кон-
структорская разработка, а сегодня ни одна подоб-
ная задача не решается без систем автоматизиро-
ванного проектирования. Современный подход к 
автоматизации предполагает информационное со-
гласование дизайнерских, конструкторских, техно-
логических и производственных решений, работу 
всех специалистов над единой моделью и в единой 
программной среде. Иначе не избежать рассогласо-
ваний, человеческих ошибок, брака и дополнитель-
ных затрат времени и средств. 

Как профессиональный конструктор мебели, в 
своей работе я давно использую систему БАЗИС. 
Не буду рассказывать обо всех перипетиях выбо-
ра, в результате которых именно эта система стала 
моим основным рабочим инструментом. Главное, 
что теперь я могу абсолютно точно сказать, что 
выбор был безошибочен, и БАЗИС — это вели-

колепная программа, благодаря которой я смогла 
«найти себя» в профессии конструктора-техноло-
га корпусной мебели. В ней есть всё: дизайнер-
ский блок для создания качественных визуальных 
картинок помещений с мебелью, конструкторская 
часть, позволяющая автоматически получить каче-
ственные чертежи и другие документы, технологи-
ческие, экономические и другие необходимые ме-
бельщикам программы. И вся эта масса программ 
«крутится» вокруг единой модели мебели, поэтому 
любое изменение конструкции приводит к мгновен-
ному пересчету всех связанных параметров. Имея 
опыт работы в БАЗИСе, можно смело браться за 
любые мебельные проекты.

Перечислять все оригинальные возможности си-
стемы невозможно, в ней надо просто работать. Од-
нако, не могу не сказать о самой ценной для меня 
вещи — эластичности моделей. Внешне идея проста: 
любой элемент модели может при установке дефор-
мироваться по заранее заданным правилам. Другими 
словами, создав библиотеки эластичных шаблонов, 
можно на несколько порядков ускорить свою работу. 
В данной статье я хочу рассказать о нескольких про-
ектах, реализованных в системе БАЗИС, которые 
наглядно показывают различные ее возможности. 
Начну с проекта, реализовать который в заданные 
сроки без эластичности было бы просто нереально.

ЛИНЕЙКА ДЕТСКОЙ МЕБЕЛИ

Однажды ко мне обратилось предприятие с прось-
бой о разработке поточной линейки детской мебели, 
состоящей из отдельных модулей и комплектов для 
детской спальни. Необходимо было в очень корот-
кие сроки выполнить проектирование модельного 
ряда шкафов, пеналов, тумб, столов и стеллажей с 
возможностью изменения их габаритных размеров, 
подготовив все модели для включения их в элек-
тронные прайс-листы программы БАЗИС-Салон.

Екатерина Румянцева, конструктор мебели: 
«Мебель надо создавать так, чтобы она
дарила радость и позитив клиенту»

Окружающая нас мебель не только обеспечивает комфортные и уютные условия жизни, но и во многом 
влияет на наше настроение, работоспособность и отношение к жизни. Её можно сравнить с природой вокруг 
нас: мы созерцаем мебель, любуемся формой и цветом, наслаждаемся красотой и покоем. Единственное от-
личие в том, что природа дана нам изначально, а мебель надо создавать, причём, создавать такой, чтобы она 
идеально сочетала в себе необходимую функциональность с эстетичностью. В этом и заключается основная 
задача конструктора мебели, который одновременно должен быть художником, дизайнером и инженером.
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В результате анализа задания стало понятно, 
что ключом решения задачи является эластич-
ность. После согласования размерного ряда были 
разработаны типовые модели с заложенными в 
них вспомогательными плоскостями эластичности, 
заданы минимально и максимально допустимые 
значения параметров для корректного изменения 
размеров по направлениям, которые сохраняли 
корректность моделей и учитывали технологию из-
готовления изделий. 

Таким образом, разработка требуемой линейки 
изделия свелась к выполнению двух шагов:

• моделирование типового эластичного корпуса;
• выбор и установка необходимого фрагмента 

наполнения (фасады с правым/левым направлени-
ем открывания, выдвижные ящики, полки и т. д.).

Подобный алгоритм работы позволил в разы со-
кратить время, полностью исключить вероятность 
появления ошибок в проекте и сдать проект даже с 
небольшим опережением. Общее количество моде-
лей в проекте – 152 единицы. Оценив затраченное 
время и сравнив его с тем объемом работ, который 
пришлось бы выполнить при отсутствии эластич-
ности, я поняла, что другим способом выполнить 
его было бы невозможно.  

НЕСТАНДАРТНАЯ МЕБЕЛЬ

При общении с мебельщиками иногда приходится 
слышать утверждения о том, что БАЗИС — это 
система для серийщиков, а создавать мебель по ин-
дивидуальным заказам в ней сложно или вообще 
невозможно. Это глубокое заблуждение, вызван-
ное незнанием возможностей современных версий 
системы. Допускаю, что когда-то давно так оно 
и было. Я начала работать с восьмой версией, а 
лицензионным пользователем стала с версии БА-
ЗИС-2021. Согласна, что в «восьмёрке» были не-
которые сложности при создании и визуализации 
трехмерных моделей, что мне не мешало создавать 
индивидуальные проекты. Однако, в последних 
версиях все они ликвидированы. Сейчас БАЗИС 
имеет полноценный трехмерный графический ре-

дактор с удобным и понятным интерфейсом и ка-
чественной визуализацией. В доказательство уни-
версальности системы привожу скриншоты двух 
проектов.

МЕБЕЛЬ ДЛЯ ЖИЛОГО КОМПЛЕКСА 
VITALITY 
Vitality — это название московского жилого ком-
плекса, который включает в себя два многоэтаж-
ных дома с квартирами бизнес-класса, объединен-
ных концепцией клубного дома. Все его элементы, 
от архитектуры зданий до планировки зон отдыха 
и детских игровых площадок, выполнены в четком 
геометрическом стиле. Он же выдерживается в 
планировках и интерьерах квартир, при этом, для 
внутренней отделки используются традиционные 
и классические материалы, такие как клинкерный 
кирпич и дерево. Это исходные данные.

Моя задача заключалась в том, чтобы в проекте 
компании Bonno по меблированию квартир реали-
зовать конструкторскую проработку дизайнерской 
мебели для комплекса Vitality — трех мебельных 
групп, которые органично вписывались бы в реаль-
ные конфигурации помещений. 

Первой группа — прихожая, которая должна 
была охватить две функциональные зоны. Слож-
ность заключалась с том, что помещения прихожих 
имели не слишком большие размеры и необычные 
геометрические формы, что потребовало тщатель-
ного планирования для создания комфортного про-
странства для жильцов и визуального увеличения 
пространства с помощью оптических иллюзий.

Входная зона прихожей оборудована встро-
енным гардеробом с распашными дверями и пол-
кой для обуви. Фальшпанели справа от гардероба 
спроектированы так, чтобы они соответствовали 
по толщине, цвету и фактуре фасадам гардероба 
и полке для обуви, придавая общему интерьеру 
единый стиль и оформление. На реечной панели, 
изготовленной из дуба, установлено внушительное 
полукруглое зеркало с холодным подсветом сзади, 
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которое дополнено полкой с выдвижными ящика-
ми, оснащенными механизмом открывания TIP-
ON. 

Вторая группа — детская комната, и она заслу-
живает особого внимания. Проект предусматривал 
организацию нескольких функциональных зон в по-
мещениях небольших размеров, включая рабочую 
зону, зоны отдыха и игры, а также зону хранения. 
Помимо внешней эстетичности и удобства, детские 
комнаты также должны соответствовать требованиям 
безопасности и практичности в плане легкости убор-
ки. Их размеры подразумевали совмещение этих 
зон. На рисунке видно, что одним из решений стало 
объединение рабочей зоны с зоной хранения посред-
ством установки вместительного гардероба с антресо-
лью, частично встроенного в нишу для компенсации 
нестандартной планировки. Рабочая зона размещена 
рядом с окном, обеспечивая хорошее естественное 
освещение письменного стола. При работе за столом 
игровая зона не видна, чтобы не отвлекаться на нее.

Третья группа — спальня. В данном проекте 
функциональные зоны хранения и рабочей зоны 
были объединены в одну, что позволило создать 
легкую и визуально приятную стенку с использо-
ванием натурального дерева и светлого МДФ. Гар-
дероб и книжный шкаф выстроены в одной линии, 
при этом книжный шкаф и письменный стол с вы-
движными ящиками образуют единое целое. Фа-
сады гардероба украшены фрезеровкой, которая 
гармонично сочетается с реечной панелью в при-
хожей.

Все работы выполнены в системе БАЗИС, что 
позволило четко соблюдать сроки, оперативно реа-
гировать на информацию от дизайнеров и передать 
заказчику качественную документацию.

И О ДОКУМЕНТАЦИИ

Создание конструкторских документов — это важ-
нейшая часть любой системы автоматизированного 
проектирования, и в БАЗИСе оно реализовано «на 
отлично». Доказательства на рисунках. Здесь фор-
мируются чертежи, схемы сборки, спецификации, 
сметы и другая документация точно в том формате, 
который вам необходим. В системе существует бес-
конечное множество настроек, что позволяет созда-
вать документы по индивидуальным требованиям. 
Документацию можно формировать для всего из-
делия, его блоков и деталей, включая различные 
таблицы, собственные обозначения отверстий и па-
зов, настройку вида таблиц и объема выводимой 
информации и так далее. Важно отметить, что ком-
плекты документов формируются автоматически в 
соответствии с настройками.

Система БАЗИС — это специализированная 
«мебельная» программа, и с точки зрения мебель-
щика она предоставляет все инструменты, необхо-
димые для эффективной работы дизайнера, кон-
структора или технолога. Характер моей работы 
и мои профессиональные интересы связаны с кон-
структорской проработкой изделий, поэтому меня 
особенно привлекает идеальная интеграция трех-
мерного моделирования и создания чертежей. Лю-
бой дизайн-проект будет оставаться просто визу-
альной картинкой до тех пор, пока не будет создан 
комплект чертежей и спецификаций. Только после 
этого он начинает материализовываться и превра-
щаться в готовое изделие. Таким образом, получе-
ние качественной конструкторской документации 
становится важной задачей при запуске мебельного 
проекта в производство. Однако создание незави-
симых или слабо зависимых от модели чертежей 
является сложным и затратным по времени про-
цессом. В системе БАЗИС эта часть работы кон-
структора максимально автоматизирована, и, на 
мой взгляд, это одно из наиболее значимых пре-
имуществ системы.
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Как создаются чертежи в БАЗИСе? После тща-
тельной проработки модели вызывается команда 
автоматического создания чертежей. Одной из осо-
бенностей мебельной индустрии является то, что, 
несмотря на существующие стандарты оформле-
ния, большинство предприятий используют вну-
тренние правила, которые включают в себя опре-
деленные упрощения и условные обозначения. Эти 
правила сформировались исходя из исторически 
сложившихся практик и являются знакомыми и 
привычными для всех сотрудников. Исходя из 
этой реальности, разработчики БАЗИСа реализо-
вали универсальное программное решение, объ-
единяющее требования стандартов и «привычки» 
мебельщиков. Есть две возможности: оформлять 

документы «как надо» и «как привычно». Для вто-
рой возможности используются шаблоны — про-
извольные наборы настроек для параметров тек-
стовых надписей, изображений геометрических 
элементов, размеров, обозначений, сокращений и 
т. д. Иными словами, шаблоны определяют нуж-
ный вид чертежей и других документов, а также 
объем отображаемой на них информации. Это 
множество параметров можно настроить в соответ-
ствии с особенностями и традициями мебельного 
предприятия.

Самый главный момент в этом деле заключается 
в полностью автоматическом создании документов. 
Это означает, что трехмерная модель, разработан-
ная конструктором, преобразуется в сборочный 
чертеж, рабочие чертежи, спецификации и другие 
документы без участия человека, которому оста-
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ется только просмотреть их и при необходимости 
внести небольшие корректировки. В большинстве 
же случаев документы полностью готовы для пере-
дачи на производство. Приведу два примера для 
пояснения:

• Образмеривание отверстий под крепеж и 
фурнитуру. Здесь важно правильное базирование, 
т. е. выбор кромки детали, относительно которой 
будут указываться координаты осей отверстий с 
учетом толщины облицовочного материала. В БА-
ЗИСе в любой момент можно изменить вариант ба-
зирования. Кроме того, можно добавить симметрич-
ную базу, что делает чертежи более наглядными.

• Габаритные размеры деталей. У детали, как 
правило, два габаритных размера: размер заготов-

ки без учета толщины кромочного материала и раз-
мер готовой детали. Какой изображать на чертеже? 
Первый важен для раскроя, второй – для обра-
ботки на станках с ЧПУ. В БАЗИСе этот вопрос 
решается элементарно: если кромки детали обли-
цованы, то чертеж создается в двух слоях: контур 
готовой детали с пазами и обозначением кромок и 
контур заготовки с размерами.

В заключение выражу мнение, основанное на 
опыте реализации не одного десятка различных ме-
бельных проектов, от серийных до эксклюзивных, 
часто в предельно сжатые сроки: БАЗИС — неза-
менимая программы для любого мебельного пред-
приятия.
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Универсальное кресло Nebula, 
созданное итальянской ди-
зайнерской студией E-ggs для 
мебельного бренда Miniforms, 
поставляется с тремя различны-
ми основаниями на выбор.

Деревянное основание Nebula 
Lounge подходит для уютной 
домашней обстановки, а алюми-
ниевое основание подходит для 
офисов. Основание с трубчаты-
ми металлическими ножками по-
зволяет сиденью вписываться в 
самые разные помещения.

Как и алюминиевое основа-
ние, деревянное имеет в качестве 
преимущества механизм наклона 
и возврата, поэтому оно реагиру-
ет на изменение положения сидя, 
а дерево привносит домашний 
уют и тепло.

Четырехлучевое основание 
состоит из закругленных досок, 
что придает характерный дизайн, 
который также перекликается с 
привлекательной каплевидной 
формой подлокотников серии 
Nebula.

«Версия Nebula для гости-
ной прославляет технологии, но 
сохраняет их сдержанность, ис-

ключая любые намеки на скуч-
ность», — заявили в Miniforms.

Деревянное сиденье Nebula 
Lounge изготовлено из чистого 
полиуретана — мягкой версии 
пенопласта и жесткой версии 
корпуса — и по окончании сро-
ка службы подлежит полной вто-
ричной переработке.

ДЕРЕВЯННОЕ КРЕСЛО NEBULA ОТ E-GGS 

Кресло Havana, созданное ди-
зайнерами LAB 15 для датского 
бренда Eilersen, представляет 
собой удобное, преувеличенно 
закругленное сиденье, напо-
минающее кубинские стулья 
периода ар-деко.

Стул Havana, выполненный в 
органических формах, имеет вы-
пуклый, похожий на гальку, пуф 
в центре, который можно допол-
нить дополнительной спинкой и 
одинарными или двойными под-
локотниками.

Кресло для отдыха Havana 
имеет множество выражений.

Эта гибкость придает креслу 
множество возможных вариантов 
оформления, которые можно ис-
пользовать отдельно или вместе 
и хорошо сочетать с диванами 
Eilersen.

По словам соучредителя LAB 
15 Кристиана Софуса Хансена, 

стул представляет собой сочета-
ние классического датского ди-
зайна 1950-х годов со старыми 
кубинскими стульями периода ар-
деко 1930-х и 1940-х годов.

«Однако, в отличие от старых 
стульев 50-х годов и стульев Cuba, 
нашей отправной точкой было соз-
дание кресла для отдыха с боль-
шей легкостью и меньшей объем-

ной плотностью, что делает его 
гораздо более актуальным в совре-
менном декоре», — отметил он.

Стул Havana доступен с обив-
кой из широкого спектра одно-
тонных, текстурированных или 
узорчатых тканей или кожи.

КРЕСЛО HAVANA ОТ LAB 15
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Предстоящий 2024-й год ста-
нет для Svenskt Tenn знаковым: 
шведская компания отметит свой 
столетний юбилей. В честь празд-
ничной даты бренд показал две 

архивные модели мебели, пла-
нирующиеся к переизданию в 
сотрудничестве с местными ре-
месленниками. Среди них шкаф 
Stockholm Cabinet, который бу-
дет произведен впервые на осно-
ве эскизов Йозефа Франка. За 
изготовление ограниченного ти-
ража предмета возьмется локаль-
ная мастерская Anders Mattsson 
Cabinetworks. В соответствии с 
первоначальной задумкой архи-
тектора стенки объекта отдела-
ют бумагой — старинной картой 
Стокгольма. Переиздание так-
же затронет модель Noah’s Ark 
Nesting Table авторства скуль-
птора и декоратора Нильса Фуг-
стедта: он решил объединить три 
деревянных столика с гравиро-

ванной оловянной столешницей. 
Поверхность предмета оформлена 
рисунками по мотивам истории о 
Ноевом ковчеге. 30 экземпляров 
столика на основе оригинального 
архивного дизайна изготовит ма-
стер Мартин Альтвегг.

SVENSKT TENN ПЕРЕИЗДАЕТ ДВА 
АРХИВНЫХ ПРЕДМЕТА МЕБЕЛИ

Французский архитектор Жан-
Мишель Вильмотт спроекти-
ровал для Parla элегантный 
обеденный стул с трубчатым 
металлическим каркасом, ко-
торый отбрасывает графичные 
тени на окружающую среду.

Стул Palm X имеет элегант-
ный силуэт со скошенными за-
дними ножками и изогнутой 
спинкой, которую можно оста-
вить открытой или обить для до-
полнительного комфорта.

«Дизайн пальм создает взаи-
модействие света и тени, сопро-
вождаемое гладкими линиями 
стульев, и придает ритм окру-
жающему пространству», — от-
метили в Parla. — Свет отмечает 
структуру и растягивает тени, от-
брасываемые на землю».

Palm X является частью более 
крупной коллекции Palm, в ко-
торую также входят стул Palm A 

, барный стул и кресло Comfort 
A , также доступные в прочных 
версиях для улицы, позволяю-
щих преодолеть границу между 
внутренним и внешним про-
странством.

Его металлический каркас мо-
жет быть окрашен порошковой 
краской в различные цвета: чер-
ный, белый, крафт, оливково-зе-
леный, темно-синий, бордо и се-
рый карбон. 

СТУЛ PALM X ОТ ЖАНА-МИШЕЛЯ 
ВИЛЬМОТТА ДЛЯ PARLA
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Датский бренд Eilersen выпустил 
три новых разноцветных варианта 
своего дивана Cocoon, включая 
версию Bauhaus, которая играет с 
основными цветами и геометриче-
скими формами

Созданный для Eilersen Йенсом 
Юулом Эйлерсеном в 2008 году, 
Cocoon представляет собой диван, 
призванный вызывать ощущение 

погружения в куколку, с подушка-
ми всех форм и размеров, которые 
помогают няне построить гнездо.

Появилось три новых разноц-
ветных варианта дивана Cocoon, 
включая вариант в стиле Bauhaus.

«Когда я обдумывал, каково 
это — быть гусеницей, прядущей 
шелк, у меня возник образ гигант-
ской игрушечной коробки, — рас-
сказал Йенс Юул Эйлерсен. — 

Гигантский ящик для игрушек с 
треугольными подушками, поду-
шками для поясницы, подушками 
для головы, подлокотниками, по-
душками для шеи — на самом деле, 
подушками всех форм и размеров».

«Это позволяет вам выбирать 
собственный уровень комфорта, 
одновременно получая удоволь-
ствие от сборки и сидения на ди-
ване».

После успеха предыдущей раз-
ноцветной версии Eilersen теперь 
выпускает диван в трех новых ва-
риантах: Bloom, Blues и Bauhaus.

Bloom создает ощущение пейза-
жа с оттенками зеленого, розово-
го и желтого, а Blues отсылает к 
спокойствию и береговым линиям. 
Bauhaus более урбанистический, с 
сочетанием пастельных и драгоцен-
ных оттенков красного, желтого и 
синего, которые отсылают к модер-
нистской художественной школе и 
подчеркивают различные формы 
подушек.

ДИВАН-КОКОН ОТ ЙЕНСА ЮУЛА 

Российский мультидисципли-
нарный художник Андрей Бер-
гер победил в конкурсе на созда-
ние арт-инсталляции для здания 
Moscow Towers в Москва-Сити. 
По задумке команды проекта она 
превратит лобби будущего ком-
плекса в «пространство с культур-
ными смыслами». Разработкой 
концепции интерьеров занима-
лось бюро UNK interiors. Вдох-
новившись образом луча света, 
который пронизывает помещения 
и заполняет их бликами и отра-
жениями, архитекторы решили 
интегрировать в лобби офисной 
части масштабную кинетическую 
инсталляцию, а в фойе жилой ча-
сти — панно, состоящее из тысяч 
металлических пластин. Андрей 
Бергер смог воплотить задумку в 
жизнь наиболее точно и эффек-
тно. В его исполнении настенные 

арт-объекты символизируют го-
тическое сияние кафедральных 
средневековых соборов, таким 
образом еще больше усиливая 
придуманный архитекторами об-
раз. Для реализации инсталля-
ции эскиз художника переведут 

в алгоритмическую модель, а по-
сле перенесут на панно. Эта мо-
дель станет основой финального 
арт-объекта, который затем до-
полнят графическим слоем для 
создания эффекта художествен-
ной фрески.

ХУДОЖНИК АНДРЕЙ БЕРГЕР СОЗДАСТ ИНСТАЛЛЯЦИЮ 
ДЛЯ НОВОГО ЗДАНИЯ В МОСКВА-СИТИ
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Французский дизайнер Инга 
Семпе стремилась порвать с 
нынешней тенденцией промыш-
ленных кухонных гарнитуров 
в своих «теплых и разных» 
кухнях Column для датского 
бренда Reform.

Кухня Column отличается за-
кругленными краями поверхно-
стей, боковин и ручек, которые 
имеют форму колонны, тянущей-
ся от верха до низа каждой две-
ри.

Кухня Column стремится быть 
одновременно мягкой и смелой.

При ближайшем рассмотре-
нии колонны имеют грибовидный 
профиль, если смотреть сверху, 
что придает им удобную для за-
хвата форму в дополнение к их 
яркой визуальной идентичности.

«В наши дни промышленные 
кухни часто выглядят так же, 
как домашние, — сказала Сем-
пе. — Как сумма кубиков. Мы 
обязаны жить в окружении этих 
кубиков, и мне это надоело. Мне 
просто хотелось сделать что-то 
теплое и необычное. Красивое и 
богатое, но не антипатичное».

Reform описывает кухню 
Column Kitchen как «элегантную 
и эклектичную», «коренастую, 

но изысканную» и «разрыв с ку-
хонными условностями».

Кухня доступна в цветах нату-
рального дуба, белого ясеня или 
четырех цветов ясеневого шпона, 
окрашенного распылением: Fresh 
Cream, Fistachio, Concrete или 
Dark Umbra. Дверцы и ручки мож-
но заказать в монохромном испол-
нении или сочетать друг с другом.

КОЛОННАЯ КУХНЯ ИНГИ СЕМПЕ
ДЛЯ REFORM

Изящная сварка и изгибы опреде-
ляют черный металлический кар-
кас этого шезлонга , разработан-
ного французским архитектором 
Жаном-Мишелем Вильмоттом для 
использования как внутри, так и 
снаружи помещений для Parla.

Кушетка Palm стоит на шести 
тонких ножках, которые контра-
стируют с просторной спинкой и 
мягкой обивкой соответствующего 
глубокого черного оттенка.

Кушетка является частью более 
крупной коллекции Palm, в ко-
торую также входят стул Palm A, 
барный стул Comfort A и кресло — 
все они созданы для того, чтобы 
преодолеть разрыв между жизнью в 
помещении и на открытом воздухе.

Его вневременной каркас изго-
товлен из прочного металла с по-
рошковым покрытием, а подушки 
сиденья и спинки можно снять в 
случае ненастной погоды.

«Различные сиденья, составля-
ющие коллекцию, оснащены широ-
кой и удобной спинкой», — пояс-
нили в Parla.

«Но именно детали дизайна, та-
кие как элегантная кривизна труб-

чатых форм, столярные изделия 
и тонкая сварка, демонстрируют 
большое мастерство Parla в обра-
ботке металлов».

КУШЕТКА PALM ОТ ЖАНА-МИШЕЛЯ ВИЛЬМОТТА 
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Успешный арт-директор Cappellini, Artemide, 
FontanaArte, он остается бессменным архитектором 
имиджа Minotti и Roda. Бюро Dordoni занято не 
только заказами для мебельных и световых итальян-
ских фабрик, но и сценографией, интерьерным ди-
зайном, архитектурой общественных пространств. 
Архитектору Дордони удается проектировать мно-
го, разнообразно и исключительно в премиум-сег-
менте. На Миланском мебельном салоне традици-
онно ведущие флагманы итальянской индустрии 
люкса демонстрируют его новые предметы.

Однако его дар не истощается в коммерческой 
суете, а его коллекции спустя годы не выглядят 
вчерашним днем. Сам Дордони говорит: «Мне 

важно быть современным и сохранять идентич-
ность. Главное, следовать себе, как камертон, 
держать свои убеждения, индивидуальный вкус. 
На нас движется невероятный информационный 
вал, люди пытаются реагировать на перемены. 
Необходимо различать, на какие вызовы реагиро-
вать, а какие стоит пропустить мимо».

Архитектор и дизайнер Родольфо Дордони 
(1954—2023) родился в Милане. Этот город по-
влиял на художественный почерк и образ мыслей 
Дордони. В одном из интервью он сказал: «Что 
я люблю и всегда любил говорить о Милане, так 
это то, что он кажется сухим, почти ледяным горо-
дом, без легкомыслия. Строгий город. За фасадами 

1 августа 2023 года стало известно о смерти Родольфо Дордони. Многостаночник индустрии умел проекти-
ровать так, чтобы предмет был современным, итальянским и дорогим. Его стиль — роскошная простота — 
востребован и принят топовыми брендами с международным охватом. Не каждый дизайнер умеет создавать 
вневременной предмет, когда год издания продукта нисколько не влияет на его актуальность.

Скромное обаяние таланта
Родольфо Дордони
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скрываются чудесные дворы и живописные сады…. 
Именно строгая осмотрительность всегда характе-
ризовала миланский интеллект, и, на мой взгляд, 
это то, что больше всего повлияло на миланцев, ди-
зайнеров и не только…».

Еще студентом Миланского политеха Дордони 
познакомился с Джулио Каппеллини. Дордони стал 
арт-директором его компании Mondo (1987). Это 
был отличный опыт, ведь, кроме Джулио и Родоль-
фо, у молодой фирмы не было никого. Им прихо-
дилось делать все, даже упаковывать продукцию и 
принимать телефонные звонки. «Я изучал архитек-
туру в университете, где познакомился с Джулио 
Каппеллини. Окончив вуз, мы решили работать 
над новой концепцией для его семейной фабрики, 
которая выпускала самую обычную мебель. И 
пришли к идее создания новой фабрики Cappellini. 
Как раз тогда я впервые обратился к теме ме-
бели. Когда я начал работать на Cappellini, не 
существовало никакого художественного подхода, 
как вам может показаться сегодня. В то время 
на фабрике были только Джулио и я. Нам при-
ходилось делать все, вплоть до упаковки това-
ра и общения с клиентами по телефону: звенел 
звонок, мы поднимали трубку: “Cappellini. Чем я 
могу вам помочь?”. Но мы были молодыми, еще не 
стали матерыми профи, и идея художественного 
подхода к производству мебели только начинала 
зарождаться», — вспоминал Родольфо Дордони.

Дордони, прежде всего, обращает внимание на 
пространство. Сама вещь, придуманная дизайне-
ром, должна идеально вписываться в это простран-
ство и воплощать идею дизайнера, быть в чём-то 
похожей на своего создателя. Продукты Родоль-
фо — неотъемлемая часть пространства интерьера, 
они не кричат, заявляя о себе, не отличаются вы-
чурностью форм или буйством красок.

Дордони, в отличие от многих коллег-дизайне-
ров, мало был озабочен имиджем. Он считал, что 

навыки важнее пиара: «Я вижу, чем дизайн явля-
ется сейчас, и надеюсь, что дизайнеры немного 
умерят свои амбиции. Мы тратим слишком мно-
го ресурсов на потеху публике. Нам стоит быть 
проще, скромнее. Я не люблю, когда дизайнером 
движет не страсть, а лишь слава и известность. 
И мне не нравится терять время, вращаясь в 
богемных кругах. Лично я занимаюсь исключи-
тельно созданием новых продуктов. Дизайнеры 
должны думать о своей карьере, как о работе, а 
не как о шоу».

Однако свои естественные увлечения умел пра-
вильно подать. Например, он любил готовить. 
«Пребывание на кухне позволяет мне поддержи-
вать хорошее настроение и веселость. Мне нравит-
ся, когда при готовке все хорошо просматривается, 
как в научной лаборатории. Это удобно». Произво-
дители кухонь не только прислушиваются к его со-
ветам, но и при удобном случае напоминают о том, 
что Дордони — искусный кулинар.

В 1989 году он открыл студию архитектуры и 
индустриального дизайна Dordoni Architetti в Ми-
лане. Студия, основанная Родольфо Дордони, Лука 
Занибони и Алессандро Ацерби, работает в области 
архитектурного планирования и дизайна интерьера 
в жилых, коммерческих и выставочных зонах, раз-
рабатывая проекты частных домов и вилл, промыш-
ленных и коммерческих помещений, выставочных 
залов, ресторанов, отелей. Кроме того, архитектор 
разрабатывает концепции стендов для мебельных 
выставок в Кельне и миланского Salone del Mobile.

А с 1995 года он начал сотрудничество с Dolce 
& Gabbana, где отвечал за дизайн и стиль магази-
нов, выставочных залов и жилых помещений. Это 
сотрудничество продлилось до самой кончины ма-
стера.

С 1998 года и на протяжении 20 лет что что мой 
хороший что моя пустенькая сейчас сейчасон плот-
но работает с Minotti. «Когда мы только познакоми-

Диван Twiggy
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лись с братьями Минотти, они сказали, что я дол-
жен придумать новый способ презентации мебели. 
Теперь каждый год мы представляем тему, объеди-
няющую разные предметы. Первой был «Дом ку-
рильщиков сигар». Сейчас это не очень популярно, 
но пятнадцать лет назад курение не считалось чем-
то особенно плохим. Успешной оказалась тема One 
World, в которую мы вкладывали двойное значе-
ние — глобальный мир и мир наших путешествий. 
Идея перемешать национальные вкусы в нечто но-
вое, что понравится всем». За это время дизайнер 
создал свыше 300 предметов, многие из которых 
стали культовыми для знаменитого итальянского 
бренда. Именно ему удалось сделать производите-
ля узнаваемым на мировом уровне, укрепить его 
стилистический язык и идентичность. 

По воспоминаниям коллег, Дордони не стремил-
ся слепо следовать трендам: созданные им предме-
ты мебели, освещения и декора не перетягивали на 
себя все внимание в интерьере, но гармонично до-
полняли повседневную жизнь. 

В течение многих лет он отвечал за художе-
ственное руководство Artemide (коллекция стекла), 
Cappellini (с 1979 по 1989 год), FontanaArte (кол-
лекция мебели), Foscarini (светильники), Minotti 
(с 1997 года по 2023) и Roda (с 2006 года). Раз-
рабатывал дизайн интерьера, предметы мебели, ин-
терьера, светильники для различных компаний, в 
том числе: Artemide, Cappellini, Cassina, Ceramica 
Flaminia, Ceramiche Mutina, Dada, Dornbracht, 
Driade, Emu, Ernestomeda, Fantini, Fiam Italia, Flos, 
Flou, FontanaArte, Foscarini, Jab, Kartell, Kettal, 
knIndustrie, MatteoGrassi, Minotti, Molteni&C, 
Moroso, Olivari, Pamar, Poliform, Poltrona Frau, 
Roda, RB Rossana, Salvatori, Sambonet, Serralunga, 
Tecno, The Rug Company, Venini. 

Дордони признавал, что раньше было легче со-
вмещать работу для разных брендов, потому что 
все они имели специализацию. Теперь все делают 
всё. Но, лавируя, Дордони удается сохранять ин-
дивидуальность. Таков его дар — определять лицо 
итальянского мебельного люкса.

Проекты Дордони отличаются трезвостью и лег-
костью линий, изящными и тонкими силуэтами, ра-
циональностью и строгостью композиции, но при 
этом они лишены холодности. Вместо чрезмерного 
декора и украшений — долговечность и безвремен-
ный дизайн.

В архиве бюро много частных и общественных 
интерьеров, гостиниц, ресторанов, торговых ком-
плексов, среди которых, и оформление, например, 
торговых залов ЦУМа в Москве.

Родольфо Дордони посвятил свою основную де-
ятельность индустриальному дизайну, не забывая 
при этом про отдельные элементы интерьера. Бу-
дучи архитектором по призванию, Родольфо видит 
пространство целостным и гармоничным, благодаря 
чему его предметы декора как нельзя лучше под-
черкивают все особенности интерьера, привнося в 

Миланская квартира Родольфо Дордони, 1994 год. 
На стене столовой — работа Альдо Мондино. Стол 
(дизайн Нормана Фостера), Tecno. Стулья Ant (ди-
зайн Арне Якобсена, 1952), Republic of Fritz Hansen. 

Торшер (дизайн Родольфо Дордони), Foscarini

Консоль Pilotis, новинка 2023
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него свои изюминки. «В первую очередь я думаю 
о материале, из которого будет сделана модель. 
Потом я думаю о том, кто будет этой моделью 
пользоваться, какие эмоции моя мебель сможет 
вызвать у потребителя, какие мысли навеет. И, 
конечно, я всегда пытаюсь понять вещь, кото-
рую делаю. Звучит странно, но я не знаю, как 
это сказать иначе. Я пытаюсь понять, будет ли 
вещь похожа на меня? Сможет ли она выразить 
меня?»

За свою долгую и плодотворную карьеру Ро-
дольфо Дордони создал тысячи предметов для 
разных брендов, разных потребностей и вкусов, 
каждый раз заботясь о комфорте и нуждах людей. 
Дордони не стало, но память о нем жива. «Мои ра-
боты — это всегда постижение самого себя, они 
равны мне и являются частью меня», — сказал 
дизайнер в одном из интервью.

Для Minotti он создал модульный диван Twiggy, 
который отличается ритмичной квадратной строч-
кой и изогнутыми металлическими ножками. Без-
упречно стильный диван Mattia родился из пере-
осмысления эстетики начала 70-х гг. и дизайна из 
архива Minotti Отличительные черты — линеар-
ные металлические ножки, продолжающие только 
внешний контур предмета, глубокое сиденье и объ-
емная спинка-ролик.

Консоль Pilotis (2023 год), благодаря скуль-
птурности и мощи брутального дизайна, придает 
характер среде, в которой она находится. «Сегодня 
объект выходит далеко за пределы концепта кол-
лекции, он определяет атмосферу, стиль и среду, в 
которой вы чувствуете себя комфортно», — гово-
рил Родольфо Дордони.

Для Molteni&C он создал коллекцию мебели для 
спальни 5050, которую характеризуют строгий ди-

зайн и выразительность используемых материалов. 
Глянцевые и матовые лакированные поверхности 
чередуются с деревянными столешницами и эле-
ментами из экокожи. Создаваемый контраст цвета, 
текстур и фактур подчеркивает игру объемов и пу-
стот геометрического дизайна.

В коллекции 2023 года Родольфо Дордони пред-
ставил новый элемент для гардеробной системы 
Beautй — интимное и элегантное пространство, 
предназначенное для того, чтобы скрыть самые 
личные вещи от посторонних глаз.

Серия Ray для Flos, включающая торшер, под-
весной светильник и настольную лампу, отличает-
ся объемным цилиндрическим абажуром и строгим 
металлическим основанием, четыре ножки которого 
соединены хитроумным сплетением металлических 
стержней.

В обеденном столе Luxor для Fiam Italia прекрас-
но всё — и визуально тонкая столешница из стекла, 
и ножки в виде разомкнутых стеклянных цилиндров.

Диван Mattia

Миланская квартира Родольфо Дордони. В углу 
спальни обустроен кабинет. Письменный стол 

(дизайн Франко Альбини), стул (дизайн Родольфо 
Дордони), все — Cassina. На стене — работа Джан-

франко Парди
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Однажды Изабелла Боначина, владелица компа-
нии PIERANTONIO BONACINA, сделала Родоль-
фо Дордони предложение о сотрудничестве. Компа-
ния занимается мебелью из ротанга. «Я никогда не 
проектировал подобные вещи, но у фабрики такая 
солидная история и такая безупречная репута-
ция, что отказаться было сложно, — вспоминал 
Рудольфо. — Самым главным для меня стало само 
знакомство с компанией. Мы должны были най-
ти общий язык, понять друг друга. В моей первой 
коллекции для PIERANTONIO BONACINA я ра-
ботал с материалом, который уже неоднократно 
использовался компанией, но постарался посмо-
треть на него с другой стороны, обработать по-
иному, сделать что-то новое».

«Нашей основной целью было показать, что 
сделано все вручную, создать очень домашнюю 
и элегантную мебель. На мой взгляд, у ратана 
большие возможности, это удивительно легкий и 
пластичный материал. Изабелла, как я заметил, 
вообще старается производить вещи оригиналь-
ных форм. Вот и наша коллекция получилась не 

прямоугольной, а округлой, романтичной. Если 
мы посмотрим на цвета раттана здесь, то уви-
дим оливковый, коричневый, песочный, лиловый, 
рыжий. Это очень хорошие цвета для дома, они 
не яркие и химические, а природные, успокаива-
ющие. Кроме того, мы ввели лакированные по-
верхности и стекло. Казалось бы, как сочета-
ются стекло и раттан? Результат вы можете 
оценить сами. По-моему, вышло изящно», — до-
бавляет он.

Коллекцию назвали Rattan mon amour. 

Кровать Acute для Cassina интересна своей асим-
метричной формой: изголовье продолжается в мо-
нолитном основании, а изножье завершается двумя 
небольшими ножками, визуально облегчающими 
предмет.

Но особо глубоко понять мир дизайнера и ар-
хитектора Родольфо Дордони дает возможность 
его миланская квартира, которую разрабатывал и 

проектировал он сам, включая отдельные предме-
ты мебели, выполненные для различных компаний. 
По странному стечению обстоятельств Родольфо 
Дордони переезжает каждые десять лет. Иногда 
эти перемещения принимают неожиданный оборот. 
Недавно дизайнер вернулся в квартиру, в которой 
жил в 1994 году, и сразу же взялся за обновление 
интерьеров.

 
Слова Родольфо подтверждают интерьеры его 

квартир, где диваны и кресла от Дордони стоят ря-
дом с объектами признанных мастеров ХХ века.

«Комнаты представляли собой эклектичный 
микс из воспоминаний о путешествиях и темпе-

Миланская квартира Родольфо Дордони. Гостиная. 
Главное действующее лицо интерьера — один из 

«Семи мудрецов» скульптурной группы Фаусто Ме-
лотти. Кресло Coconut (дизайн Джорджа Нельсона, 

1955), Vitra. Диван, Minottti. Ваза (дизайн Этторе 
Соттсасса). Торшер Ray (дизайн Родольфо Дордо-

ни), Flos

Molteni&C. Тумба 5050

Гардеробная система Beaut»
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раментного изобилия цвета. Шестнадцать лет 
назад я был явно несдержан и слишком снисхо-
дителен к самому себе, — признается хозяин. — 
Сейчас я стал более зрелым, а квартира — гораз-
до изысканней. Серые стены и полы в сочетании 
с льющимися из окон лучами миланского солнца 
создали атмосферу покоя и безмятежности».

В родные пенаты Родольфо вернулся не один, 
а с гигантской скульптурой Фаусто Мелотти. За-
няв свое место в гостиной, она стала той самой от-
правной точкой, вокруг которой закрутился новый 
образ квартиры. «Что касается предметов обстанов-
ки, то в процессе ремонта я расстался с ложными 
друзьями и сохранил настоящих, — делится дизай-
нер, — иными словами, я оставил только те вещи, 
к которым был искренне привязан.

Это опытные образцы моей мебели и, естествен-
но, произведения искусства, которые я разместил 
по-новому». 

Самым «жилым» помещением в доме была и оста-
ется кухня. Здесь все под рукой. В изготовленных 
на заказ стеллажах выставлена керамика ручной 
работы и коллекционное стекло. Стол с мраморной 
столешницей по совместительству используется как 
большая разделочная доска.И именно здесь, а не в 
столовой, Родольфо принимает друзей, еду для ко-
торых он готовит на старой газовой плите Gasfire, 
некогда принадлежавшей его маме.

После ремонта в помещении изменились отде-
лочные материалы и цвет. На смену деревянным 
шкафам с глухими дверцами пришли открытые 

полки из нержавеющей стали и МДФ. Стол остался 
прежним, но вокруг него теперь стоят стулья Wire 
Chair (дизайн Чарльза и Рэй Имс, 1951), Vitra.

Какие-то вещи остались неизменными, как, на-
пример, цементная плитка XIX века в прихожей, 
другие же изменились до неузнаваемости, а не-
которые просто сменили место дислокации, пере-
бравшись из гостиной в спальню. Переоформив ин-
терьеры таким образом, Дордони в очередной раз 
доказал главное дизайнерское правило: «От пере-
мены мест слагаемых сумма меняется!» 

По материалам Интернет

Flos. Серия Ray Fiam Italia. Консоль Let Me See

Cassina. Кровать Acute
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07 – 11 сентября 2023 г.
MAISON & OBJET – 2023
Франция, Париж
Неделя дизайна в Париже
www.maison-objet.com

08 сентября 2023 г.
CONF-FU – 2023
Россия, Санкт-Петербург
Главная мебельная конференция
conf-fu.spb.ru

10 – 12 сентября 2023 г.
INDEX САУДОВСКАЯ АРАВИЯ – 2023
Выставка по дизайну интерьеров, мебели и отделке
Королевство Саудовская Аравия, Эр-Рияд
www.index-saudi.com

14 – 16 сентября 2023 г.
МВМК — 2023
Крым, Симферополь, пгт Аэрофлотский, пло-
щадь Аэропорта, 14
Специализированная отраслевая выставка мебе-
ли, фурнитуры и комплектующих
www.expoforum.biz

19 – 21 сентября 2023 г. 
HOMETEXTILE & DESIGN — 2023
Москва, ЦВК «Экспоцентр»
Международная выставка домашнего текстиля
и тканей для оформления интерьера
hometextile-design.ru

20 – 22 сентября 2023 г.
ЭКСПОДРЕВ — 2023
Красноярск, МВДЦ «Сибирь», \
ВК «Красноярская ярмарка»
Деревообрабатывающая
специализированная выставка
www.krasfair.ru

20 – 23 сентября 2023 г.
FMAC И WOODMAC — 2023
Индонезия, Джакарта, JI EXPO Кемайоран 
Международная выставка комплектующих и 
оборудования для производства мебели и дере-
вообработки
www.ifmac.net

ГРАФИК ВЫСТАВОК МЕБЕЛЬНОЙ
ПРОМЫШЛЕННОСТИ РОССИИ,
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21 – 23 сентября 2023 г.
МЕБЕЛЬ&ДЕРЕВООБРАБОТКА
УРАЛ — 2023
Екатеринбург, МВЦ «Екатеринбург-ЭКС-
ПО»
Выставка мебели, оборудования и комплектую-
щих для деревообрабатывающего, лесоперераба-
тывающего и мебельного производства
www.mebelexpo-ural.ru

30 сентября – 03 октября 2023 г.
INTERMOB — 2023
Турция, Стамбул, ВЦ Tьyap
Международная выставка компонентов для ме-
бели
www.intermobistanbul.com

17 – 20 октября 2023 г.
SICAM — 2023
Италия, Порденоне, Pordenone Fiere
Международная специализированная выставка 
комплектующих для производства мебели
www.exposicam.it

17 – 19 ноября 2023 г.
WOFX — 2023

Индия, Мумбаи, Бомбейский выставочный 
центр
Международная специализированная b2b-
выставка готовой мебели и комплектующих для 
производства мебели
wofxworldexpo.com

20 – 24 ноября 2023 г.
МЕБЕЛЬ — 2023

Москва, ЦВК «Экспоцентр»
Международная выставка мебели, компонентов 
и оборудования для производства мебели
www.meb-expo.ru

28 ноября – 01 декабря 2023 г.
WOODEX — 2023

Москва, МВЦ «Крокус Экспо»
Международная выставка оборудования 
www.woodexpo.ru

И ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩЕЙ
СНГ И МИРА НА 2023 ГОД
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Стамбул нас встретил дождями, но погода тёплая. Отель Essere на берегу Мраморного моря с чайками, 
яхтами, пляжем и прибрежными ресторанами был приветливым и уютным. Гулять по набережной и наслаж-
даться морем хотелось бесконечно.

Отель был заселён представителями из разных 
стран, включая и турецких представителей мебель-
ной отрасли из других городов. Все они приехали 
в промышленную столицу Турции на выставку ком-
плектующих и материалов для производства мебе-
ли Intermob, которая проходила с 30 сентября по 3 
октября в выставочном центре организатора Tьyap. 

Хочется отметить, что выставка была отлично ор-
ганизована: трансфер от отеля, быстрое получение 
входных билетов, подробная наглядная информа-
ция о расположении залов и чистота в залах и обще-
ственных туалетах, что немаловажно. У многих на 
стендах работали русскоговорящие сотрудники, так 
что коммуникация не составляла особого труда. 

Да, на каждом стенде стояли настоящие венки 
из живых цветов, что как-то слегка шокировало. 
Оказалось, это такая традиция — размещать вен-
ки в знак глубокого уважения к своим партнёрам и 
к гостям стенда! У ряда компаний на стендах рас-
положились фикусы в напольных горшках — их 
периодически кому-то дарили, скорее всего, самым 
дорогим клиентам.

Публика на выставке была интересная: местные 
мебельщики из разных городов Турции, гости из 
России, Казахстана, Узбекистана, Украины, Кир-
гизии и других стран ближнего к нам зарубежья. 
Много было представителей из государств Индий-
ского бассейна.

Турецкие поставщики наращивают 
экспансию в Россию, а российские – 
в Турцию
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Большой объём лицевой фурнитуры разного 
уровня и дизайна был представлен посетителям. 
Немало стендов предлагали мебельные опоры. Мас-
сивные на вид опоры для мягкой мебели, выполнен-
ные из пластика и облицованные плёнкой — эко-
ном-вариант, ориентированный на местный рынок, 
таких было много. Также много было опор конусом 
различной высоты под дерево с вставками метал-
лическими или под металл для корпусной мебели, 
журнальных столиков и т. д. И ещё — высокие ме-
таллические опоры для столов.

Представленные ручки для мебели как-то визу-
ально делились по дизайну на те, что предназна-
чались, в основном, для местного рынка, и ручки 
европейского дизайна. Хотелось бы отметить стенд 
известного турецкого бренда Cebi: ручки как более 
классического дизайна, скорее даже, для неокласси-
ки, так и в стиле «модерн», есть интересные формы; 
любопытные дизайны крючков.

Огромный стенд турецкого производителя лице-
вой фурнитуры System представлял, наверно, весь 
ассортимент компании — решения от уже проверен-
ных, популярных до новинок. Продукцию System 
уже достаточно долгое время представляет на рос-
сийском рынке компания Brass. 

Турецкий бренд ЦZMK (Цzkardeşler Metal) так-
же показал большой ассортимент современной лице-
вой фурнитуры. Данные ручки представлены в ком-
пании «21Век», которая давно работает с турецкой 
продукцией. Также эту продукцию в сети предлага-
ет на московском рынке светотехническая компания 
«Арсилайт».

Интересной, с качественными покрытиями, мне 
показалась фурнитура ERKUI. В компании сооб-
щили, что пока с российскими покупателями не ра-
ботают, но очень хотели бы и планируют.

Правда, если брать в целом, говоря о новин-
ках, то каких-то кардинально новых интересных 
дизайнерских решений и новых направлений, как 
это происходит на выставке Interzum в Кёльне, и 
то не всегда, мне увидеть не удалось. Но есть не-
мало брендов, с которыми можно и стоит сотрудни- 
чать.

Интересно, что фурнитура у компаний присут-
ствовала как для мебели, так и для дверей. Дверная 
тема проходила и у производителей лицевой фурни-
туры, и у производителей декоративных и других 
панелей как-то параллельно.

Функциональная фурнитура была представлена 
не столь широко, но масштабно выставились евро-
пейские бренды Hдfele, Titus и турецкий произво-
дитель Samet.
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На стенде Titus приятно было встретить команду 
менеджеров «Слорос», которые все дни выставки 
встречали гостей из России.

Стенд Samet был двухэтажный. На втором этаже 
находилась комната для переговоров и комната для 
узкого круга гостей, где расположились прототипы но-
вых разработок будущих изделий. По периметру пер-
вого этажа разместились, как всегда, в наглядных про-
зрачных корпусах все основные изделия и последние 
новинки бренда. Ежедневно на стенде гостей из Рос-
сии и стран ближнего зарубежья встречали русского-
ворящие сотрудники турецкого офиса Samet и коман-
да российского представительства. Для гостей из Азии 
и России был приветственный праздничный ужин и 
однодневная экскурсия на завод, где можно было уви-
деть, как круто изменилось в оснащении и размерах за 
последние несколько лет производство Samet.

С наполнением для кухонь и гардеробных, ко-
нечно же, в первую очередь, я побывала на стен-
де компании Starax. Эту продукцию давно успеш-
но продвигает на российском рынке представитель 
Starax в России — компания «21 Век». 

Был показан ряд новинок для кухни: бутылочни-
ца полного выдвижения для моющих средств в цвете 
антрацит, блок из двух полок полного выдвижения 
в цвете антрацит, выдвижная разделочная доска и 
вместе с ней узкий ящик для столовых приборов — 
очень стильно, а также складной стол, который вы-
двигается и раскладывается при необходимости, и 
ещё — сушка под тарелки в нижнюю базу. 

Надо отметить, что практически всю линейку 
продукции Starax по кухням и гардеробным в Ка-
захстане продает компания «ART-Мебель 01». Ру-
ководитель компании Александр Накрайников и со-
трудники также побывали в гостях у поставщика. 

На стенде стоял рояль, на котором периодически 
играла девушка. Когда я пришла к Starax, рояль 
был свободен. В какой-то момент за него села девоч-
ка лет пяти и начала играть, кстати, очень неплохо, 
собрав вокруг много зрителей.

Интересные решения по наполнению для кухни 
и гардеробной показала и компания Oscar: выдвиж-
ные сетчатые полки и ящики, рейлинговые навес-
ные системы выполнены как в стандартном вари-
анте с круглым прутком в хроме, так и в лофтовом 
дизайне с плоским прутком и в черном цвете. Не-
давно узнала, что первая партия продукции Oscar 
уже едет в Россию, г. Кузнецк в компанию АСМ.

Что касается материалов для мебели, их было бес-
конечно много. Декоративные панели для изготовле-
ния фасадов и дверных полотен на основе МДФ и 
ДСП поражали разнообразием покрытий и декоров. 
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На входе в павильон с плитными материалами 
расположился стенд компании Kastamonu Entegre. 
Одной из новинок Kastamonu Entegre стал новый 
продукт с противовирусной поверхностью Compact 
Panel, который отличает технология Safe Surface, 
обеспечивающая гигиену и безопасность. Также 
посетителей стенда привлекла коллекция панелей 
Vision: она содержит 21 новый декор, отражающий 
тенденции 2024–2025 годов.

Компания AGT — одна из первых турецких ком-
паний, зашедших на российский рынок уже очень 
давно. Всегда на выставках, независимо от того, 
проходит мероприятие в Стамбуле, в Кёльне или в 
других городах и странах, у AGT роскошный стенд, 
великолепный дизайн которого привлекает множе-
ство посетителей. И на Intermob AGT стала центром 
внимания благодаря дизайну стенда. AGT, которая 
отдает приоритет инновациям и качеству в дизайне 
и производстве, представила своим посетителям ва-
рианты цветов и декоров, а также новые коллекции 
во всех группах продуктов.

«Одним из ключевых моментов нашего пребы-
вания на выставке стало общение с нашими теку-
щими партнерами, такими как компании AGT и 
Gizir. Эти долгосрочные отношения, основанные 
на взаимном доверии и качестве продукции, ста-
ли еще крепче, благодаря нашему присутствию на 
Intermob 2023. Мы обменялись идеями и предста-
вили нашим партнерам наши планы на будущее. 
Наше сотрудничество стало еще более надежным 
и продуктивным», — отмечают в компании «Балт-
ламинат» (г. Калининград).

На стенде Gizir тоже народу из России немало. 
Когда-то плиты в России неплохо продавались, но 
с уходом с рынка официального дистрибьютора по-
ставки приостановились. Сейчас интерес к продук-
ции заметно возрос, и уже после выставки Intermob 
у завода круг клиентов в России расширится. К 

тому же компания Gizir в этом году, как и в про-
шлом, будет принимать участие в выставке «Ме-
бель» в Москве.

Ó Kronospan был очень интересный стенд, где 
представлена вся глобальная коллекция 3.0. Очень 
хотела посмотреть, и мне презентовали металли-
зированные декоры линейки Metal: браширован-
ные бронза, титан и золото были особо хороши. В 
России этих декоров в продаже пока нет. Солид-
ная часть стенда была отведена под напольные по-
крытия. Безусловно, впечатлил SPС (Stone Plastic 
Composite) ламинат ROCO, износостойкий и влаго-
стойкий, который можно смело использовать даже 
в ванной комнате.

Интересно организован был стенд Impress. «Наш 
стенд получил положительный отклик от клиентов, 
предлагая больше пространства и комфорта, чем 
когда-либо раньше», — отметили в компании. Пред-
ставителей из России я на стенде не встретила.

Зато российский «Шаттдекор» участвовал в вы-
ставке Intermob 2023 на общем стенде со своими 
турецкими коллегами Schattdecor Dekoratif Kağıt 
Baskı San. ve Tic. Ltd. Şti. и аффилированным 
производителем плёнок на основе ПЭТ — ком-
панией Fine Decor. В рамках единой экспозиции 
была представлена актуальная концепция трендов 
от «Шаттдекор» под названием FREIRAUM — от 
немецкого «свободное пространство».

При мне на стенде постоянно присутствовали 
партнёры и потенциальные клиенты из России.

Екатерина Алексеева, дизайнер ООО «Шаттде-
кор» рассказала о концепции стенда: «Концепция 
FREIRAUM впервые была представлена в этом 
году в Кёльне на выставке Interzum, а в конце сен-
тября мы привезли её в Стамбул. В её основе по-
нятие абсолютной свободы творчества! Мы ви-
дим на стенде формы и цвета как из природы, так 
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и из цифрового мира. Это древесные дизайны со 
спокойной структурой и в природных оттенках; 
декоры на основе песчаника — в наступающем се-
зоне этот светлый, тёплый камень будет популя-
рен как никогда! Дополняют их тёплые, яркие ак-
центы в мягких зелёных, розовых, терракотовых 
тонах, а также матовые и структурные эффекты 
поверхности. Абсолютный хит этой выставки — 
декор Дуб Турин, который может стать основой 
для многих современных интерьеров».

Александр Панюхин, директор по сбыту ООО 
«Шаттдекор», поделился задачами, которые были 
поставлены по участию в выставке: «Мы восполь-
зовались шансом изучить потребности наших 
потребителей и понять, какие декоры из новой 
коллекции им нравятся, — и сделать это раньше, 
чем на выставке «Мебель». Выставка получилась 
для нас очень активной. Многие игроки россий-
ского рынка побывали у нас на стенде, мы про-
вели презентации и выслушали их мнение о но-
винках. Большинство декоров, представленных 
на стамбульском стенде и вызвавших интерес, 
в самом скором времени появятся в коллекции 
наших российских предприятий. Мы рядом, мы 
уверенно смотрим в будущее, и мы всегда рады 
видеть своих клиентов — и в Чехове, и в Тюмени, 
и в Стамбуле!».

Интересно то, что на Intermob выставлялись и 
российские компании — производители различных 
древесных материалов. Дойти до всех и пообщаться 

со всеми российскими экспонентами не получилось, 
но с некоторыми из них удалось поговорить.

Европейские санкции против российского леса 
заставили компании искать альтернативные рынки 
сбыта, в том числе и в Турции. 

АО «МД» (Карелия) выставились с продукцией, 
которую раньше поставляли в Европу.

«Мы здесь представляем качественный мебель-

ный щит из массива сосны и берёзы. Это дорогой 
качественный продукт, который мы раньше от-
правляли в Европу, — рассказывает Иван Гаври-
лов, собственник АО «МД». — Если говорить о 
берёзовом щите, то там выход 14–16 % всего. А 
всё остальное — это отходы. На самом деле, это 
дорогая история, но абсолютно экологичная, без 
разных смол и других химических соединений.

Но вряд ли мы здесь найдём партнеров. Во-
первых, то, что здесь продается как доски, у нас 
на производстве доска такого качества называ-
ется «дрова». У нас такое сырье в производстве 
не применяется, а изначально идёт сырьё более 
высокого качества. А во-вторых, мебель здесь, 
чаще всего, на основе ДСП и МДФ. 
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А мы позиционируем себя как мебель из мас-
сива. Поэтому большого интереса к нашей про-
дукции здесь, естественно, нет. К тому же есть 
очень большие ввозные пошлины.

Поэтому заинтересантов у нас, естественно, 
здесь особо нет.

 А по пиломатериалу у нас нет интереса сюда, 
потому что логистика дороже, чем в Китай. А 
Китай сейчас у нас берет все. И поэтому нам ме-
нять коней на переправе вообще нет смысла. Объ-
ёмы в Китай идут по нарастающей, да и цены 
пошли вверх. Вообще как-то оживилась эта вся 
история.

Причем, в Китае берут все. А здесь, к при-
меру, говорят, что нужен только первый и чет-
вертый сорт. А мы так работать не можем, мы 
же когда пилим, у нас образуются все сорта. А 
в Китай мы отправляем всё, что пилим, всю но-
менклатуру и все сорта.

Мебелью мы вообще не планировали занимать-
ся. Но с целью реализации мебельного щита мы 
приобрели оборудование для производства мебе-
ли, чтобы продавать массив в виде деталей или 
готовых изделий. Теперь остается решить вопрос 
со сбытом. Но ничего, мы прорвёмся. Да у нас 
просто обратного пути нет, нам только вперёд!».

На стенде АО «ЧФМК» (NORDECO) в разных 
вариациях были представлены древесно-стружеч-
ные плиты, плиты МДФ, их ламинированные вари-
анты, а также фанера березовая марки ФК и ФСФ.

«Мы решили представить весь спектр нашей 
продукции. Это ЛДСП, ДСП, плиты МДФ, 
ЛМДФ, пиломатериалы и фанера. В том числе 
мы представляем наш новыйзавод по производ-
ству большеформатной фанеры, который мы 
только что открыли в Вохтоге. Интерес, конеч-
но, был очень большим к нашей продукции, осо-
бенно в первые два дня, несмотря на то, что они 
выпали на субботу и воскресенье. Был поток по-
сетителей, и это не только турецкие покупате-
ли, но и гости со всего мира. Больше всего клиен-
тов, интересующихся нашей продукцией, были из 
стран Ближнего Востока, Ирана, Омана, Саудов-
ской Аравии, Йемена.

Кроме того, конечно, большой интерес мы 
представляем и для наших партнеров в Европе, 
особенно для Южной Европы — Сербии, Боснии и 
Герцеговины, Хорватии, Албании.

Но, к сожалению, самый главный вопрос — как 
туда поставлять. Даже если клиентов всё устра-
ивает, прямые поставки к ним сейчас невозмож-
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ны. Поэтому они, конечно, все в надежде, что си-
туация изменится.

Лично для меня было удивительным такое ко-
личество посетителей на выставке. И это не 
«праздные» люди: интересуются, запрашивают 
прайс-листы, коммерческие предложения. Многие 
пытаются понять, каким образом мы можем по-
ставлять ту или иную продукцию. Плюс турец-
кие партнёры, очень многие из которых предлага-
ют свои посреднические услуги.

Конечно же, сами контракты на выставках 
сразу не подписываются. Это такая предысто-
рия отношений. Но после выставки все контакты 
будем обрабатывать и давать обратную связь. 
Очень рассчитываем на то, что будет эффект 
от этой выставки в плане расширения нашей 
сферы продаж.

 
Главный интерес из всей нашей продукции 

представляла фанера, особенно большой формат, 
и плиты МДФ. Плиты МДФ интересны для 
турецкого рынка ламинированные, шлифованные 

разных размеров. Пока на сегодняшний день у нас 
есть свободные объемы, поэтому постараемся 
расширить список наших клиентов.

Что касается нашего нового завода по произ-
водству большеформатной фанеры — конечно 
же, это очень интересная история. Там будут 
уникальные форматы, которых на других заводах 
нет в принципе. Также будет и ламинированная 
фанера», — поделилась Дария Сподарик, на-
чальник отдела по работе с покупателями 
АО «ЧФМК».

Здесь же, в павильоне с древесными плитами я 
познакомилась с интересной компанией Stella, ко-
торая изготавливает с применением эксклюзивных 
технологий интерьерную рейку из МДФ для оформ-
ления потолков и стен, для использования в каче-

стве перегородок в жилых интерьерах, в интерьерах 
торговых залов и общественных мест. Интересна же 
компания тем, что работала она в России. Рейка от-
лично продавалась в Европу. Но с разрушением от-
ношений и введением санкций поставки пришлось 
остановить. И ребята оперативно открылись в Тур-
ции, запустив новое производство. Подробности, 
возможно, получится рассказать в отдельном мате-
риале.

Особо насыщенным и результативным был пави-
льон с лакокрасочными и клеевыми материалами. 
Здесь целенаправленно множество представителей 
российских компаний общаются на стендах с целью 
взять дистрибьюторство по тем или иным маркам. 
После введения небезызвестного пятого санкцион-
ного пакета, многие компании, поставлявшие евро-
пейские лаки и краски, быстро добавили в ассорти-
мент турецкие бренды. Так на наш рынок зашли и 
прочно осели Polchem, Genc, Dewilux. Продукцию 
одного из крупнейших турецких лакокрасочных за-
водов под брендом Genc используют на сегодня в 
работе крупные мебельные фабрики и производи-
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тели фасадов. С клеями всё несколько по-другому, 
они находятся в процессе выхода на наш рынок, 
хотя уже продают разным компаниям, но многие — 
под брендом заказчика. Они отмечают, что их про-
дажи в Россию выросли за последний год в 15–17 
раз. И, я так понимаю, это не предел. Надо отме-
тить, что отдельные бренды, представленные на вы-
ставке, зашли в Россию уже давно — краски Iba 
Valresa («Евростиль», г. Ростов-на-Дону), клей 
Apel («Древиз», г. Нижний Новгород). В процессе 
взаимодействия с нами турецкие компании, отвечая 
на наши запросы, будут только расти и улучшать 
свои продукты.

На стендах турецких компаний в качестве со-
трудников я встретила много соотечественников из 
Санкт-Петербурга, Нижнего Новгорода, Севастопо-
ля, Луганска и т. д. Зная английский, выучив за 
полгода турецкий, ребята становятся вполне успеш-
ными менеджерами.

Неоднократно слышала, что посетители выстав-
ки очень сожалели о том, что выставка Woodtech 
перенесена на другие сроки и отдельно от Intermob.

Те, кто ездит на Intermob ежегодно, отмечают, 
что выставка выросла качественно и в объёмах, что 
год от года она становится всё лучше.

Мероприятие специально проходит в выходные, 
чтобы представители местных компаний могли при-
йти по-семейному, с детьми. Так что специалисты из 
Турции с супругой и детьми — дело обычное.

Хочется выразить российскому офису TЬYAP 
огромную благодарность за отличную организацию 
поездки российских гостей на выставку Intermob. 
Думаю, наши мебельщики меня поддержат.

25-я выставка Intermob, проводимая RX Tьyap 
в сотрудничестве с Ассоциацией производителей 
мебельной фурнитуры (MAKSDER) и при под-
держке Министерства торговли Турции, приняла на 
выставке ведущие компании мебельной подотрасли 
и индустрии аксессуаров. Конгресс-центр в Бююк-
чекмедже (г. Стамбул) с 30 сентября по 3 октября 
2023 года стал международной бизнес-платформой 
для мебельщиков, предлагая участникам отличные 
возможности для увеличения экспортных поставок 
и всем гостям и участникам — для обмен мнениями 
и идеями с профессионалами отрасли. 

Следующая выставка пройдёт с 12 по 15 сентя-
бря 2024 года.

Стамбул, до новых встреч!

Светлана Ширяева
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Бесплатная специализированная доставка по мебель-
ным фирмам в городах: Краснодар, Ростов-на-Дону, 
Ставрополь, Волгоград, Сочи.

Распространение на фирменных стойках в 60 компа-
ниях Краснодара, Ростова-на-Дону, Ставрополя, Армави-
ра, Пятигорска.

Редакционная подписка.
Активное участие в выставках.

Макеты подаются в файлах CorelDraw 17.0 (9.0-13.0 — допу-
скаются), Adobe Illustrator 5.0-17.0, *.EPS, *.AI, шрифты переве-
дены в кривые (Convert to curves), разрешение импортированных 
изображений не ниже 240 dpi для цвета (не ниже 240 dpi для ч/б), 
верхняя граница 400 dpi (редуцируйте — resample — при ее пре-
вышении). 

Для макетов в цвете — все импортированные изображения до 
импорта в файл Corel Draw должны иметь формат CMYK.

При подаче макетов в TIFF, PSD — формат CMYK, разреше-
ние — для цветных макетов — 300 dpi, для черно-белых — 400 
dpi (допускается не ниже 300 dpi). Для макетов в формате JPG 
устанавливайте минимальную степень сжатия.

РАСЦЕНКИ на размещение рекламы

1-я полоса (лицевая обложка) —      95 000 руб.
2-я полоса (2-ая сторона обложки) — 42 000 руб. 
3-я полоса (обложка) —                   34 000 руб. 
4-я полоса (обложка) —                46 000 руб. 
вкладка — 34 000 руб. 1/2 — 15 500 руб.
         1/4 — 10 500 руб.

эксклюзивный блок перед содержанием
1 полоса — 36 000 руб.

РАСЦЕНКИ на размещение рекламы

Статья — 1 полоса —                30 000 руб.
Статья –   2 полосы (разворот) — 56 000 руб. 
Статья в рассылку — 1 выпуск     6 000 руб. 

Фиксированное место — +10%
Баннер в рассылку 1 выпуск — 15 000 руб.

 ТРЕБОВАНИЯ к размещению материалов и размеры рекламных модулей

ВАЖНО: в цвет-
ных макетах на расстоя-
нии 8–10 мм от каждого 
края — не включать текст 
и существенные   элементы  
изображения (под обрез уходит 
5–3 мм).

Для справки:
В статьях (1 полоса) при-

мерно   5300–5700   знаков 
без пробелов (2–12 абза-
цев);   5900–6400 (2–12 абза-
цев) знаков с пробелами.

Обложка 1 и 4 — 
223*303 верт.

1/1 — 213*303 верт.
1/2 — 213*150 гориз.
1/2 — 303*108 верт.
1/4 — 108*150 верт.

включено поле под обрез

По всем вопросам обращайтесь к менеджерам или в редакцию: тел. +7 (861) 243-1234,  
e-mail: mebel@х1.ru, тел. редактора: +7 988-243-1234 (мобильный), e-mail: sveta@х1.ru.

РАСПРОСТРАНЕНИЕ ИЗДАНИЯ

 в 2023 г.

 
ЗАЯВКА ДЛЯ ПОДПИСКИ НА ЖУРНАЛ «МЕБЕЛЬЩИК ЮГА»

НАИМЕНОВАНИЕ ОРГАНИЗАЦИИ

АДРЕС ДЛЯ КУРЬЕРСКОЙ ДОСТАВКИ

РОД ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

ТЕЛЕФОН

ФАКС

ОТВЕТСТВЕННОЕ ЛИЦО

ПЕРИОД ПОДПИСКИ

Заполненный бланк необходимо выслать по e-mail: mebel@x1.ru 
Стоимость одного экземпляра журнала 120 руб. (без НДС)

№ 08_2023

mailto:mebel%40x1.ru?subject=%D0%9C%D0%B5%D0%B1%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%89%D0%B8%D0%BA%20%D1%8E%D0%B3%D0%B0


80

ЗДЕСЬ МОЖНО ПОЛУЧИТЬ ЖУРНАЛ «МЕБЕЛЬЩИК ЮГА» БЕСПЛАТНО

г. Краснодар (код города 861)

ICA Вишняковой, д. 3,

АМК-Троя Вишняковой, д. 3 211-2-444

Аристо-Краснодар хутор Ленина, МТФ-1, 
отделение 4 234-74-18

Багет Сервис Тополиная, 29 257-06-86

Багет Сервис Новороссийская, 172

База мебельной 
комплектации Тихорецкая, 22/1 263-79-00

Вудмастер Нефтяников шоссе, 42 215-61-72

Дом Плит Текстильная, 9/3 200-06-70

Ками-Кубань Шоссе Нефтянников, д. 44 279143-00
Командор 
Краснодар Круговая, 46/1, к. 33 279-20-36

Компания СВ Уральская, 144 А/1 +7 (918) 
441-59-86

МДМ-Краснодар Садовая, 120/1 992-52-62

МДМ-техно Одесская, 48 210-34-06

Мебельснаб Ростовское шоссе. 24 212-63-16

Меко-Юг Вишняковой, д. 7 211-20-41

Рола Селезнева, 76 235-30-98

Славия, магазин Тихорецкая, 6 212-59-65

Союз-М-Кубань Уральская, 83/1 210-83-11

Карат Круговая, 24/10 205-05-92

Таурус Тополиная, 32 211-92-45

Фурнитекс Коммунаров, 268 210-98-81
Южный Торговый 
Дом СФЗ Бершанской, д. 351, к. 2 227-57-90

Юмаком, магазин 
Мебельщик Новороссийская, 172 239-71-11

Таурус Тополиная, 32 211-92-45
Торговый Дом 
ЕвроХим-1, ЗАО,  
филиал  
в г.Краснодаре

Щорса, д. 50 200-94-16

Центр Стекло 3-я Трудовая, 100 242-12-28

Фурнитекс Коммунаров, 268 210-98-81
Юг-Комплект 
Мебель Янковского, 191 255-25-50

Элфа-Юг Садовая, д.120/1 254-05-40
Южный Торговый 
Дом СФЗ Бершанской, д. 349 227-57-90

Юмаком, магазин 
Мебельщик Новороссийская, 172 239-71-11

г. Ростов-на-Дону (код города 863)
Антей Орская, 31 в, оф. 28 223-36-49

Е.В.А. Лтд трасса Ростов-Новошахтинск  
1 км, 7/11 2-309-903

Евростиль ул. Вити Черевичкина 64,  
2 этаж 261-32-09

Интерьер Щербакова, 100 / 26 июня, 31 290-80-81

Интерьер Щербакова 98 218-23-35

КДМ Днепропетровская, 50д 303-65-17

КДМ Нансена, 85 242-48-91

Кедр Портовая, 368 211-00-53

Купе Щербакова, 76 8-961-
283-67-69

МакМарт-Ростов-
на-Дону Курчатова, 1в 201-73-48

МДМ-Ростов-на-
Дону Стальского д.16А 333-02-43

МДМ-техно Таганрогская, 138, к. 1 209-83-93

Мебельная 
фурнитура-Ростов Орская, 31 ж 223-36-73

Мебельщик Щербакова, 107 309-05-29

МФК-ГРАСС Щербакова, 82 207Á07Á02

Платформа 
(Григорьева С. И.) Черевичкина Вити, 87 296-05-22

ТБМ-Юг г. Аксай, пр. Ленина 40 269-97-14

Кошелев, ИП Черевичкина Вити, 106/2 283-15-63

МДМ-техно Сиверса, 28-А, офис 32 267-30-94

Мебельная 
фурнитура-Ростов Орская, 31 ж 223-36-73

Мебельщик Щербакова, 107 / 26 июня, 29 230-43-86

МФК-ГРАСС Щербакова, 82 207Á07Á02

Платформа 
(Григорьева С. И.) Черевичкина Вити, 87 296-05-22

Скобяная лавка пр-т Шолохова, 27 / 
14-я линия, 82 206-16-57

ТБМ-Юг г. Аксай, пр. Ленина 40 269-97-14

Кошелев, ИП Черевичкина Вити, 106/2 283-15-63

ЦМК Черевичкина Вити, 64 261-32-17

г. Пятигорск (код города 8793)

МДМ-Пятигорск Черкесское шоссе, 17 31-77-22

Таурус ул. Черкесское шоссе, 2-й км,  
остановка Нефтебаза

8-962-
012-15-33

Юмаком-Юг Ермолова 32а 97-59-00

г. Волгоград (код города 8442)

КДМ Революционная, 2а 41-75-34

Кедр Бульвар 30-летия Победы, 39а 54-62-89

МДМ-Волгоград Шоссе Авиаторов, 10Г +7 (937) 
730-62-11

г. Армавир (код города 86137)

ЮМАком-Армавир Гоголя, 100  2-17-62

АМК-Троя Ефремова, 254/1 215-51

г. Ставрополь(код города 8652)

Русский ламинат с. Верхнерусское,  
ул. Батайская, 19

(86553) 
2-08-70

СБК с. Верхнерусское,  
ул. Подгорная, 7б 95-38-50

Юг-Комплект 
Мебель

с. Верхнерусское,  
ул. Подгорная, 7 62-40-60

г. Волгодонск(код города 863-9)

Полимерсервис Романовское шоссе, 20 270-044

г. Новочеркасск(код города 863-5)

Ламинат  ул. 26 Бакинских комиссаров, 7 2-64-65

г. Новороссийск(код города 861-7)

БМК пос. Цемдолина,  
ул. Промышленная 3 260-751
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